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БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ 
ШИВОТНОВОДОВ

Как успешнее решить задачи ускоренного развития живот
новодства, выдвинутые XXV съездом КПСС и в речи Л. И. 
Брежнева на совещании партийно-хозяйственного актива Ка
захстана, — об этом шел обстоятельный разговор на об
ластном совещании, состоявшемся в Томске. 'В нем приня
ли участие зооветспециалисты колхозов и совхозов, специа
лизированных фирм и трестов, районных и областного управ
лений сельского хозяйства. Доклад «О мерах по дальнейше
му увеличению производства и продажи государству продук
ции животноводства в 1976 гоДу» сделал заместитель началь
ника облсельхозуправпения А. М. Прохоров.

Выступившие в прениях специалисты поделились опытом, 
вскрыли недостатки. Об организации откорма крупного рога
того скота и свиней, мерах по повышению продуктивности 
молочного стада рассказали главный зоотехник колхоза 
«Первое мая» Первомайского района М. Т. Еловиков, заведу
ющая Семеновской свинотоварной фермой колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района Л. А. Зуева и другие.

В работе совещания принял участие заместитель начальника 
Главка Министерства сельского хозяйства РСФСР Ю. И. Ша
пошников. Перед собравшимися выступил член бюро обкома 
КПСС, председатель облисполкома Н. В. Лукьяненок.

Ускоренное развитие жи
вотноводства, отмечал в сво
ей речи на совещании пар
тийно-хозяйственного акти
ва Казахстана Л. И. Бреж
нев, является одной из важ
ных проблем. Ликвидиро
вать неустойчивость разви
тия этой отрасли, быстрее 
переходить к интенсивно.му 
ведению животноводства — 
вот главная задача, на реше
нии которой должно быть 
сконцентрировано внимание 
партийных, советских, сель
скохозяйственных органов, 
специалистов сельского хо
зяйства. Основные пути ре
шения этой задачи — широ
кое внедрение новейших до
стижений науки и практики 
в производство, . создание 
культурных лугов и паст
бищ, повышение эффектив
ности пашни под однолетни
ми и многолетними трава
ми, что позволит иметь 
прочную кормовую базу.

Горячо одобряя положе
ния, высказанные Л. И. 
Брежневым, участники со
вещания глубоко проанали
зировали состояние живот
новодства в области. Боль
шая помощь государства, 
коллективов промышленных 
предприятий, учебных заве
дений, самоотверженный 
труд колхозников, рабочих 
совхозов и специалистов 
сельского хозяйства дали 
возможность при нехватке 
кормов организованно прове
сти зимовку и при этом уве
личить поголовье крупного 
рогатого скота, в том числе 
коров. С трибуны называ
лись десятки коллективов и 
имен передовиков производ
ства, добившихся успехов в 
производстве и продаже жи
вотноводческой продукции 
государству. Так, надой мо
лока на Березкинской ферме 
совхоза «Октябрь», которой 
руководит П. И. Попыхин, 
составил за 8 месяцев по 
3.294 килограмма молока от 
коровы. Неплохо выполняют 
обязательства хозяйства 
Бакчарского, Зырянского, 
Кривошеинского, Первомай
ского районов, совхозы 
«Кривошеинский», «Бело- 
стокский», «Ювалинский», 
«Северный», «Шегарский». 
колхозы «Сибиряк», «Первое 
мая», «Рассвет», десятки 
ферм по производству моло

ка, откор.му крупного рогато
го скота и свиней.

Однако в цело.м по̂  обла
сти в развитии животновод
ства имеются серьезные не
достатки. Мяса произведено 
меньше, чем в прошлом го
ду, на 5 процентов, молока— 
на 2 процента. В ряде райо
нов и хозяйств значительно 
снизилась продуктивность 
скота. За 8 .месяцев в Чаии- 
ском районе получено от ко
ровы на 174 килограмма мо
лока меньше, чем в прошлом 
году, в Парабельском' — на 
163, Каргасокском — на 149, 
Шегарском — на 111 и Мол- 
чановском — на 108 кило
граммов. Здесь, а также в 
Кожевниковском и Асинов- 
ском районах; не сумели ис
пользовать благоприятные 
условия лета и осени для 
повышения продуктивности 
КОРОВ.

Серьезные недостатки до
пускаются в организации от- 
кор.ма. В итоге . снизились 
весовые кондиции и упитан
ность сдаваемого государст
ву скота. Медленно идет вос
производство стада. Так, в 
совхозах Молчановского и 
То.мского районов за 8 меся
цев получено по 49—55 телят 
от 100 коров при среднеоб
ластном показателе — 63. В 
хозяйствах Зырянского,
Молчановского и Томского 
районов уменьшился выход 
поросят на основную свино
матку.

Снижение продуктивности 
животноводства объясняется 
те.м, что в ряде районов и 
хозяйств к нему ослаблено 
внимание, невысоко чувство 
ответственности некоторых 
руководителей и специали
стов за порученное дело. Вот 
яркий пример. Одинаковую 
обеспеченность кормами зи
мой имели хозяйства Перво
майского и Шегарского рай
онов. Но если первомайцы 
за восемь месяцев получили 
от коровы по 2.140 килограм
мов молока, тс шегарцы — 
на 367 килограммов меньше. 
Имея поголовье крупного 
рогатого скота на 25 процен
тов больше, че.м первомайцы, 
шегарцы за зимовку произ
вели говядины на 24 тонны 
меньше, израсходовав гораз
до больше кормов на цент
нер продукции.

(Окончание на 2-й стр.)
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До глубокой ночи не уходи
ли с полей братья Леонид и 
Александр Кураши, комбайне
ры Крутоложенского отделе
ния колхоза «Первое маял. 
Александр при задании 150 
центнеров выгрузил из бунке
ра 503 центнера, а его млад
ший брат Леонид —  507. По 
сезонно- прогрессивной оплате 
труда дневной заработок каж
дого составил 80 рублей.

Хороших показателей в этот 
день добились все механиза
торы Крутоложенского ком
байнового отряда. На подбор
ке валков отряд из 12 ком
байнов намолотил 3.029 цент
неров зерна. Отличились мно
гие механизаторы, в том числе 
звеньевой С. Н. Парецкий, на
молотивший 389 центнеров 
зерна. В знак самоотверженно
го труда механизаторов на 
центральной усадьбе поднят 
красный флаг. Семьям Лео
нида и Александра Курашей и 
С. Н. Парецкого направлены 
поздревительные открытки.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

С Л О В О
С Д Е Р Ж А Л И

Заготовить две тысячи тонн 
зеленого концентрата при 
плане 1.760 —  такое обяза
тельство принимали машини
сты АВМ совхоза «Коломин- 
ский». Девятого сентября обя
зательство выполнено. Успех 
решили круглосуточная рабо
та АВМ, умелый подбор кад
ров, их доброе отношение к 
делу. Соревнование возглави
ли машинисты Ермиловского 
отделения Семен Степанович 
Юмиков и Владимир Захаро
вич Шумаков.

Механизаторы хозяйства ре
шили заготовить дополнитель
но 400 тонн витаминной травя
ной муки.

Л. ОГОНЬКОВ.
Чаинский район.

ПРАКТИЧЕСКИЙ
У Р О К

Так назвали агрономы Ко- 
жевниковского района семи
нар, прошедший в откорм- 
совхозе. Машинист зерноочи
стительно-сушильного комп
лекса С. А. Гончаров позна
комил собравшихся с процес
сом очистки сомян. Специа
листов заинтересовали поря
док и условия соревнования 
рабочих, занятых на подготов
ке семенного материала. За 
высокое качество семян до
полнительную оплату получают 
машинист, его помощник, шо
феры и рабочие зерноком- 
плекса.

В. ШЛЫКОВ.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О ПРИСВОЕНИИ ТОВ. АНДРОПОВУ Ю. В. 
ВОИНСКОГО ЗВАНИЯ ГЕНЕРАЛА АРМИИ

Президиум Верховного Совета СССР постановляет: 
Присвоить ТОВ. Андропову Юрию Владимировичу оче

редное воинское звание генерала армии.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

н. п о д го р н ы й .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль. 10 сентября 1976 г.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О ПРИСВОЕНИИ ТОВ. ЩЕЛОКОВУ Н. А. 
ВОИНСКОГО ЗВАНИЯ ГЕНЕРАЛА АРМИИ

Президиум Верховного Совета СССР постанорляет: 
Присвоить ТОВ. Щелокову Николаю Анисимовичу оче

редное воинское звание генерала армии.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль. 10 сентября 1976 г.
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Животновод Большедороховского отделения совхоза 
имени Ленина Асиновского района Виктор Григорьевич 
Малых вместе с М. С. Васильевым занят сейчас на от
корме крупного рогатого скота. Сравнительно недавно ра
ботает пастух с животными, но уже добился больших 
успехов. За последний месяц суточный привес каждого 
бычка их гурта составил 950 граммов. Это высокий ре
зультат.

Фото Е. Лисицына.

Впереди —  Тегульдетская ферма
Неплохих результатов за восемь месяцев добился кол

лектив Тегульдетской фермы совхоза «Тегульдет- 
ский», занявший первое место в районном соревновании. 
Доярка Н. Н. Лапкина с начала года получила по 2.085 
килограммов молока от коровы. Больше чем по две тыся
чи килограммов молока от коровы надоили Н. А. Мельни
кова и 3. Н. Степанова.

Второе место заняла Белоярская ферма совхоза «Чу
лымский».' Здесь хороших результатов добилась Э. Э. 
Брикман, надоившая с начала года 2.160 килограммов мо
лока от коровы.

А. ЮДИН.

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ ФЕРМ
З и м а  

з а  в с е  

спросит
Прошлым летом в Крас

ноярском отделении колхо
за имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района затяну
ли ремонт животноводче
ских помещений, с большим 
опозданием поставили скот 
на стойловое содержание.
Это отрицательно сказалось 
на продуктивности живот
ных. И вот та же история 
повторяется.

За подготовку помещения, 
где содержали телят, до сих 
пор никто не брался. Не от
ремонтирован транспортер 
навозоудаления, ждут по
чинки полы и кормушки.

— Работники пункта об
служивания, организованно
го при районном объедине
нии Сельхозтехника, обеща
ли нам заменить оборудо

вание, — рассказывает ме
ханик по обслуживанию 
животноводческих ферм 
В. П. Прушииский, — но 
когда они сделают это, не
известно. В отделении нет 
труб, автопоилок. Ищем их 
на стороне...

В кирпичном коровнике 
необходимо переделать кор
мушки, отремонтировать 
стены, потолки.

— Был бы материал, — 
говорит слесарь В. А. Акса- 
рин,—ремонт можно быстро 
закончить, но руководители 
колхоза, занятые полевыми 
работами, мало внимания 
уделяют подготовке ферм к 
зиме. На заседании правле
ния колхоза решался этот 
вопрос, но дальше слов де
ло не пошло.

В этом году строители 
РСУ-12 обещали пустить в 
эксплуатацию кирпичный 
коровник на 200 гопов. В 
нем все процессы будут ме
ханизированы.

— Почти все работы вы
полнены, осталось сварить 
трубы и проверить водона

порную башню, — говорит 
В. П, Прушииский, — , на 
это времени много не нуж
но.

Вторая водонапорная ба
шня построена в Краснояр
ке давно и ни разу не ре
монтировалась. Не исклю
чено, что, как и в прошлые 
годы, скотникам придется 
возить воду .с реки.

Никак не могут в отделе
нии огородить территории, 
где хранятся корма. . Еже
годно тут бродит скот инди
видуального сектора  ̂ поеда
ет корма.

Г. ПЕТРОВ.

ПОМОГЛИ
СТУДЕНТЫ

в  трудном положении 
оказался наш совхоз после 
перевода скота на . пастби
ща. Н^вотноводчес1ше по
мещения требовали большо
го ремонта, а строительного

леса в хозяйстве не оказа
лось. Выручил отряд сту- 
fleifTOB из Кустаная. Руко
водит им Александр Степа
нов.

Ребята заготовили лес в 
тайге, работали на пилора- 
.ме. Каждый из шестерых 
трудился отлично. В волов
не на 300 голов скота пере
брали весь пол, заменили 
часть кормушек, отремонти
ровали лотк{!. для транспор- 
теров  ̂ забетонировали про
ходы,- поправили кровлю. 
Кроме того, ’ студенты по
строили летний лагерь для 
молодняка и заготовили 
1.500 кубометров леса. Сей
час они приступили к ре
монту профилактория и ро
дильного отделения.

В Пудовском отделении 
заканчивается подготовка к 
зиме спаренного коровника 
на 400 голов. Осталось ого
родить выгоны. Два-три 
дня уйдет на ремонт полов.

Хорошо идут дела и в Во
знесенском отделении. Здесь 
уже готовы к -приему жи
вотных коровник и поме

щение для откорма молод
няка. Тревожимся только за 
то, как будут действовать 
виброкормушки. Решено, 
что монтажники будут сле
дить за их работой в тече
ние первых 20 дней и лишь 
после этого получат расчет.

Большую помощь в подго
товке животноводческих по
мещений к зиме оказывает 
нам Кривошеинский хозрас
четно-прорабский участок.

Хуже с подготовкой поме
щений к зиме в Белосток- 
ском отделении совхоза. 
Там еще не приступали к 
ремонту коровников, хотя 
нужно заменить не меньше 
половины полов и . треть 
кормушек. В отделении до 
сих пор нет строительных 
материалов. Одна, надежда 
на межсовхозный лесхоз. 
Надеемся получить оттуда 
пиломатериалы и подгото
вить к приему скота и эту 
ферму.

П. РАКИТИН,
прораб совхоза «Вело- 
стокский» Кривошеив- 

ского района.

НАМ ЕЧЕННОЕ-ВЫ ПОЛНИМ
Так решают коммунисты, 
обсуждая на собраниях речь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева на

труженики области. 
Генерального секретаря 
совещании в Алма-Ате

ТОМСКИЙ РАЙОН
Активно проходило собрание по об

суждению речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежнева на сове
щании партийно-хозяйственного акти
ва Казахстана в коллективе Лоскутов- 
ского отделения Сельхозтехники. Пос
ле выступления секретаря партийной 
организации П. В. Шумилова слово бе
рут коммунисты В. М. Долгушин, И. С. 
Остров, В. Г. Рассказов и другие. Они 
говорят о своей причастности к труду 
хлебороба, о том, что необходимо и 
впредь оказывать помощь труженикам 
села.

Нынче коллектив отделения наряду с 
выполнением производственной про
граммы — вывозкой минеральных удоб
рений — занят транспортировкой зерна 
из опытно-производственного хозяйства. 
Только за два дня на элеватор вывезе
но 400 тонн хлеба. ,

Транспортники взяли на себя обяза
тельство—выполнить план девяти меся
цев к 25 сентября, а к 1 октября закон
чить вывозку всех имеющихся на 
складах минеральных удобрений.

П. ТУРКОВ, 
инструктор райкома КПСС.

БАКЧАР
550 гектаров — на 100 гектаров боль

ше, чем п.ланировалось. занято нынче в 
совхозе «Прогресс» озимой рожью. Как 
отмечалось на состоявшемся недавно 
партийном собрании, это — первый 
вклад прогрессовцев в выполнение за
дач, поставленных Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. Брежневым в 
своей речи на совещании в Алма-Ате.

Подводя итоги своей работы за 8 ме
сяцев, ко.ммунисты отметили, что хотя 
основные показатели в животноводстве 
— производство и продажа молока госу
дарству — выше прошлогодних, надой 
на фуражную корову еще не достиг 
уровня 1975 года. За счет полного ис-

КОЖЕВНИИОВО-------------------

пользования зеленого конвейера и за
готовленных кормов эти потери предсто
ит восполнить.

Собрание одобрило речь товарища 
Л. И. Брежнева и наметило, в частно
сти, следующее: подготовить за зиму
в профтехучилище 12 молодых меха
низаторов, внести под урожай будущего 
года 650 тони минеральных и 20 тысяч 
тонн органических удобрений, увеличить 
посевную площадь за счет малопродук
тивных сенокосов и участков многолет
них трав.

Г. ПЛОТНИКОВ, 
секретарь партбюро совхоза 

«Прогресс».

14 сентября все зерновые будут убра
ны — так постановило открытое пар
тийное собрание совхоза «Еловский». 
Сейчас в этом хозяйстве хлеба обмоло
чены на 80 процентах площадей.

Коммунисты — бригадир тракторного 
отряда Герой Социалистического Труда

И. Д. Пахомов, его помощник Ф. И. Кар- 
бовяк, комбайнер В. Я. Сторожев при
звали весь коллектив по-ударному по
работать в страду и выполнить обяза
тельства первого года пятилетки.

А. СТЕПАНЮК, 
инструктор райкома КПСС.

С трапа
В Т О Р О Г О
х л е в а - : !

Кто впереди
Вот как выполняется за

дание по закупкам картофе
ля в соревнующихся райо
нах на 10 сентября (в про
центах):

Томский район — 25,4 
Колпашевскнй — 6,5 
Асиновский — 6,3
Парабсльскнй
Каргасокский ___

23,3
11,9

Шегарский
Кожевниковский

18,5
6,2

Зырянский
Первомайский

15.7
8,9

' Чаинский 
Бакчарскип _ 12,7

2,9
Молчаиовский
Кривошеинский

4.6
4,4

По области: — . 16,1
За истекшие сутки наи

большая прибавка получе
на в Парабельском районе— 
10 процентов к заданию. 
Неплохие показатели в Том
ском и Зырянском районах, 
однако в пригородном рай
оне закупка ведется в ос
новном в совхозах, а от на
селения картофеля поступа
ет крайне мало. Другая кар
тина в Кожевниковском 
районе, где население про
дало государству уже 323 
тонны, а совхозы сдали все
го 101 тонну. Низкими тем
пами идут закупки в Бак- 
чарском, Молчановском,
Крпвошеипском, Первомай
ском районах.

КАРТОФЕЛЬ 
НАПОЛОВИНУ 
ВЫКОПАЛИ
Вот что сказал нашему 

корреспонденту председа
тель Чаинского райисполко
ма В. Д. Лариков.

— В хозяйствах нашего 
района выкопано больше 
половины картофеля. Нача
ли мы, как и по всей обла
сти, 6 сентября. За первые 
три дня убрали 17 с полови
ной гектаров. Поговорили на 
заседании районного штаба, 
взвесили все возможности и 
решили больше людей пос
лать в хоз.чйства. И вот се
годня у меня на столе оче
редная сводка — 51 гектар 
убран.

— Назовите, пожалуйста, 
какие хозяйства и организа
ции лучше всего трудятся на 
картофельных полях.

— Сегодня заканчивает 
уборку этой культуры сов
хоз «Усть-Бакчарский». Ко у 
него небольшая плантация,— 
всего 10 гектаров. Основные 
площади в «Коло.минском» и 
«Чаиноком» совхозах, где, 
главным образо.м копают 
старшеклассники. Их произ
водственная практика про
ходила на полях. Школьни
ки помогали весной вспахи
вать поля и садить карто
фель, ухаживать за участка
ми летом.

— А как идут закупки у 
населения?

.— Идет массова.ч уборка и 
личных огородов. Сельсове
ты раздали населению меш
ки для погрузки. Но приня
то пока только 123 тонны 
клубней. Не хватает транс
порта. Вчера из области нам 
прислали дополнительно 
пять машин, но этого мало.

ДЕНЬ ч е т в е р т ы й
СООБЩАЕТ ГОРОДСКОЙ ШТАБ

После подведения итогов 
стало ясно, что многое в за
готовке выровнялось. Хоть 
и не вышли на запланиро
ванный рубеж по ежеднев
ной закладке картофеля, 
однако приблизились к не
му. За один день уложено в 
хранилища горплодоовощ- 
торга около 9(Ю тонн из 
1.045, предусмотренных по 
плану. 220 тонн, сумел завез
ти третий трест столовых и 
опередил второй трест. Око
ло 150 тонн поступило в 
первый трест столовых.

В этот день 55 авто.мо- 
билей беспрерывно вывел 
зили картофель с полей 
совхоза «Родина». Отлич
но трудились коллективы 
многих предприятий города. 
Учло за.мечания штаба руко
водство совхозов, поэтому 
был обеспечен фронт работ. 
Вот результат дня: при
дневной норме 350 тонн вы
везено- в Томск около 500 
тонн, заложено на семена 
300 тонн.

После полудня из совхоза 
«Батур1шский» в город по
ступили последние плано
вые тонны картофеля. Сов
хоз досрочно справился с 
заданием.

200 гектаров убрало ком
байновое звено из совхоза 
«Молодежный». Это одно из 
наиболее удаленных хо
зяйств. Здесь перевозка про- 
дз’кции отнимает много вре
мени, но отправлено на 
городские базы 250 тонн.

Двести тонн картофеля 
в контейнерах вывезено из 
совхоза «Тахтамышевский». 
Если бы емкостей оказалось 
в достатке, картофеля уда
лось бы перебросить значи
тельно больше.

Высокими темпами уби
рали плантации работники 
электротехнического заво
да. Выкопали картофель на

отведенных участках пред
ставители железнодорожно
го узла, УВД облисполко
ма, НИИ ЭМ, управления 
связи, «Сибкабеля». Прав
да, рапортовать о завер
шении можно будет лишь в 
том случае, если комис
сия примет поле. Кон
трольные перекопки уже 
проведены, и вот их первые 
результаты: низким оказа
лось качество уборки на 
полях «Сибкабеля».

К сожалению, не торо
пятся поскорее закончить 
уборку на ТЭМЗе (из 40 
гектаров выкопано только 
12), на заводе математиче
ских машин (из 80 гектаров 
коллектив осилил лишь 30). 
На одну треть выполнило 
свое задание территориаль
ное управление строитель
ства.

Четвертый день уборки 
картофеля был одновремен
но первым днем, когда в го
род большим потоком по
шли овощи. В совхозе «Сте- 
пановский» нынче высокая 
урожайность картофеля — 
170 тонн с гектара. Но уда
лась и морковь — 130 тонн 
с гектара.

Из овощного совхоза 
«Томь» начали поступать 
капуста, свекла, редька. 
База горплодоовощторга, 
хранилища треста столовых, 
предприятия общественного 
питания приняли 77 тонн 
свеклы, 95 тонн моркови. 
Теперь ожила и другая ба
за, по улице Л. Толстого, 
где закладывают на хране
ние овощи.

Но были в этот день и 
серьезные просчеты. Кол
лектив ГОЗ-5 занимался 
разгрузкой картофеля. Из 
150 человек, которые дол
жны были выйти в первую 
смену, грузили лишь 94. 
Проявили недисциплиниро
ванность карщики с ТЭМЗа, 
«Сибэ ле ктро мотор а ».

У кооператоров
НАСКОЛЬКО УДАЧНО НДЧАЛАСЬ ЗАГОТОВКА 

КАРТОФЕЛЯ У КООПЕРАТОРОВ? ОБ ЭТОМ МЫ ПО
ПРОСИЛИ РАССКАЗАТЬ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДА
ТЕЛЯ ОБЛПОТРЕБСОЮЗА ПО ЗАГОТОВКАМ А. А, 
АЛМАЗОВА.

— Радоваться особо не 
приходится. Из 34.900 тонн 
заготовлено 3.019 тонн. У на
селения закуплена 1.521 
тонна из 27 тысяч тонн по 
плану. Массовая копка кар
тофеля еще не началась во 
многих районах. Думаем, что 
картофель пойдет на прием
ные пункты в ближайшие 
субботу и воскресенье. А пока 
по-настояще.му развернули 
работу лишь в трех рай
онах — Кожевниковско.м, 
Первомайском, Шегарском. 
Здесь карто<фель прибывает 
с каждым днем.

Кооператорам слабо помо
гают райисполкомы, хотя 
всем известно, что эта кам
пания должна проходить под 
их руководством. Например,

шегарцы уже не раз говори
ли о своих бедах с транс
портом, но до сих пор дело 
не идет на лад.

В Асине, Кривошеине, 
Томском районе не хватает 
грузчиков.

Многих наших заготовите
лей волнует тара. Около 
тридцати тысяч мешков нам 
продали в Кемеровско.м обл
потребсоюзе, в ближайшее 
вре.мя обещают дать еще 20 
тысяч, а пока в наличии 360 
тысяч мешков. Это в два 
раза меньше необходимого. 
Конечно, сразу достать нуж
ное количество не удастся, 
поэтчхму решено работать та
ким образом, чтобы тара 
возвращалась с заготбаз на 
приемные пункты.
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Расширяется география бу
ровых работ: мы вышли на 
Вах, пробурили первые раз
ведочные скважины на. 
Нижневартовской площади. 
На . очереди—другие трудно
доступные участки. И по- 
прежнему интенсивно будет 
вестись проходка эксплуа
тационных скважин на Со- 
ветско.м месторождении. Яс
но, что для успешного роста 
предприятия нужен качест
венный сдвиг в его деятель
ности. Надо искать, не, до
жидаясь, когда кто-то про
торит нам дорогу. На это 
нацеливают нас решения 
XXV съезда партии.

не было. «Бухгалтерией» в 
основном занимался ;;;;один 
мастер, и то в узких "преде
лах. Словом, бригаду мало 
интересовало, во что обош
лась проходка в целом, не 
говоря о других затратах.

Но опыт строителей пока
зывает, какой количествен
ный и качественный сдвиг 
происходит, когда бригада 
сама берется за бухгалтер-, 
ские счеты, когда ей предо
ставлено право по-хозяйски 
распоряжаться материалом, 
транспортом, механизмами.

Казалось бы, чего проще: 
есть принцип — так займ-

ВРЕИЯ ИСКАТЬ И ОСМЫСЛИВАТЬ
Буровой куст № 44. О нем сейчас много говорят в Стреже- 

вом. Здесь начала работать бригада Героя Социалистического 
Труда В. Г. Калмничука. Ее задача; пробурить и сдать эксплуа
тационникам несколько наклонных скважин. Обычное дело. 
Необычно только, что впервые буровикам предстоит работать 
по бригадному подряду. Бригада начинает эксперимент. По
жалуй, пока единственный в своем роде на буровых пред
приятиях Западно-Сибирского региона (если не считать том
ских нефтеразведчнков). Что сделано для перехода на под
рядный метод работы! На этот вопрос отвечает начальник 
Стрежевского управления буровых работ И. Г. ПОБИТ.

В минувшем пятилетии 
коллектив нашего управле
ния ТРУДИ.ПСЯ успешно. Веро
ятно, это были самые плодо
творные годы за все время 
деятельности УБР. Осдрен 
ряд прогрессивных новшеств, 
усовершенствована органи
зационная структура, благо
даря чему производитель
ность труда выросла на 80 
процентов. Нам помогали 
«омежники»: вышкомонтаж-, 
пики, строители дорог и ку
стовых оснований, геофизи
ки. Одни мы не смогли бы

приобрести то, что имеем— 
опыт скоростной проходки 
скважин, резкое сокраще
ние непроизводительных 
потерь вре.мени. То была по
ра возмуясания, интенсивно
го внедрения эффективных 
методов работы. Но подвести 
черту под прошлыми дости
жениями и на этом успоко
иться — означало бы безна
дежно отстать.

Сейчас перед нами по
ставлены еще более слож
ны задачи. Вдвое должен 
возрасти объем бурения.

Одним из самых много
обещающих способов дал1 
нейшего повышения эффек
тивности бурения, роста 
производительности труда 
мы считаем бригадный ' под
ряд. Хозрасчет в общем-то 
у нас давно не новинка. От
работана система поощре
ния буровых бригад за ус
корение, за безаварийную 
проходку скважин. Здесь 
было вроде бы все четко. 
Зато бригад почти никак 
не касались расходы на тот 
же транспорт, на геофизиче
ские исследования, на освое
ние сквангин. Если допу- 

,скался перерасход, за ■ это 
рассчитывался только ма
стер — своей премией. Бе
зусловно, быстрее пробу
рить скважину — это не 
мало. Однако полный хоз
расчет предполагает комп
лексный учет затрат с це
лью сбережения труда и 
средств. Такого в бригадах

ствуй его, корректируй и 
внедряй у себя. Мы попыта
лись так сделать. Познаког 
мились с типовыми доку
ментами, проштудировали 
множество публикаций. 
Этим, кстати, вниматель
нейшим образом занимался 
и мастер В. Г. Калиничук. 
И оказалось, что почти не
возможно подогнать схему 
низового хозрасчета, мно
жество раз апробированную 

'в строительстве, к бурови
кам. А как быть? Где взять 
приемлемые для нас мето
дические ‘ установки?

Наш специалист ездил в 
Нижневартовское УБР, где 
уже пытались внедрить 
бригадный подряд, и привез 
оттуда копию договора и пе
речень рекомендаций. Мы 
их тщательно изучили и 
пришли к выводу, что и в 
них нет убедительных отве
тов на некоторые важные 
вопросы. С частью условий.

содержавдихся в догово1>е,„ 
не согласилдсъ бригада В. Г. 
Калииичука.- ,

Пришлось самим смодели
ровать несколько вариантов, 
удовлетворяющих и брига
ду, и администрацию. Мы 
попытались заложить в до-- 
кументы условия, стиму
лирующие буровиков к по
иску путей для роста произ
водительности труда, выяв
лению резервов бережливо
сти.

Наконец готов проект до
говора. Партийная группа 
бригады ознакомилась с 
ним и с некоторыми по
правками одобрила. Опреде
лили взаимные обязатель
ства буровиков и админист
рации. Отныне бригада бу
дет поощряться в зависи
мости от экономии средств, 
материалов, инструмента в 
процессе проходки и освое
ния скважин. Процент пре
миальных по этой статье 
тем больше, чем качествен
нее проведен цикл буровых 
работ. Качество скважин 
при сдаче их НГДУ Томск
нефть оценит специальная 
комиссия. Вырабатываются 
критерии, которые позволят 
избежать субъективности в 
определении оценок.

Впервые в УБР составле
на так называемая органи
зационно -технологическая 
карта. Прежде че.м ее разра
ботать наши инясенеры- 
технологи выбрали пять 
пробуренных скважин, на 
которых бригада добилась 
наилучших ■ показателей. 
После детального анализа 
исходных данных получен 
как бы экстракт бригадного 
опыта, выралсенный в под
боре оптимальных режи
мов проходки и всех сопут
ствующих операций до за-

. вершения полного цикла. 
Иными слова.ми, в карте 
как бы запрограммировано 
сокращение нормативных 
сроков комплекса буровых 
работ.

Администрация обязана 
согласно графику и лимит
но-заборной карте обеспечи
вать бригаду материала.ми. 
инструментом, внедрять 
НОТ и прогрессивную тех
нологию, вести . всесторон
ний учет, а также контро
лировать ход выполнения 
работ смежными цехами и 
организациями. Для этого 
мы заключаем договоры с 
вышкомонтажниками, стрю- 
ителями, ■ геофизиками, 
энергетика.ми и нефтяника
ми — нашими заказчиками. 
При нарушении договорных 
условий р.мелсники будут 
нести материальную ответ
ственность. В свою очередь 
и ад.министрации придется 
восполнить потери, поне
сенные бригадой по вине 
тех или других.

Сделан первый шаг. Об
думан, обговорен, кажется, 
каждый пункт. Вопросы 
внедрения бригадного под
ряда обсуждало и партий
ное бюро УБР. Организова
на специальная комиссия, 
задача которой — ежеме
сячно анализировать по
этапное освоение подрядно
го метода, выявлять допу
щенные просчеты, слабые 
звенья.

Разумеется, только прак
тика покажет, насколько 
правильное направление 
мы выбрали. Возможно, 
придется кое-что пере
смотреть, от чего-то отка
заться, а что-то и добавить. 
Ведь подрядный метод — 
живое дело.

......................... ............................................................................................
Отлично работает сле-

fSf: ̂  ' Щй

БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ 
ШИВОТНОВОДОВ

(Окончание. Начало 
на 1-й стр-)

Только ослаблением зо(> 
технической и племенной 
работы мощно объяснить 
тот факт, что хозяйства Том
ского района, специализиру- 
юшиеся на молочном жи
вотноводстве, за восемь ме
сяцев на 1.900 тонн сократи
ли производство молока пз 
сравнению с прошлым годом. 
Особенно низкие результа
ты имеют совхозы «Заря», 
«Корниловский», «Красное 
знамя».

В ряде районов и хозяйств 
плохо используются резервы 
увеличения производства л

продажи государству говяди
ны, свинины и птицы, мно
гие районы и хозяйства и.ме- 
ют в этом деле показатели 
ниже уровня прошлого года. 
Здесь не уделяют должного 
внимания воспроизводству 
ртада, не применяют передо
вых методов нагула и от
корма. Низкими весовыми 
кондициями сдают скот хо
зяйства Александровского, 
Парабельского. Томского и 
некоторых других районов. 
В Асиновском, Бакчарском, 
Кривошеинском и Кожевни- 
ковском районах не приняли 
меры для восстановления 
поголовья свиней, низки их 
нривесы на откорме, плохо

О Б Л А С Т Н О Е  С О В Е Щ А Н И Е  
ЗООВЕТСПЕЦИАЛИСТОВ Р Е К О М Е Н Д О В А Л О :

— разработать в каждом хозяйстве ком
плекс организационных и зоеветмеропрмя- 
тий, обеспечивающих повышение рента
бельности всех отраслей животноводства, 
рост поголовья скота и его продуктивно
сти, сохранность поголовья, эффективное 
использование кормов;

— на каждой ферме с начала стойлово
го содержания организовать приготовление 
кормов к скармливанию, обогащение их 
минеральными и зитаминными добавками. 
Для этого в сентябре завершить строитель
ство и ремонт кормоцехов, укомплекто
вать их кадрами для бесперебойной рабо
ты;

— организовать в каждом хозяйстве 
интенсивный откорм всего предназначен
ного к сдаче в 1976 и 1977 годах пого
ловья, добиться суточных привесов 800— 
1,000 граммов на откорме крупного рога
того скота и 450—500 граммов на откорме 
свиней. Сдавать крупный рогатый скот ве
сом не менее 350 килограммов в север
ных районах и не менее 400 килограммов 
— в южных, а свиней — весом не ниже 
105 килограммов;

— выполнить задания по выходному по
головью скота и птицы, получить во вто
ром полугодии не менее 95 тысяч пороевт 
и восстановить поголовье свиней до уров
ня 1 января 1975 года;

— устранить недостатки в состоянии зоо
технического учета, организации искусст-. 
венного осеменения маточного поголовья. 
Обратить особое внимание на выращива
ние маточного молодняка, надлежащую 
подготовку нетелей к отелу;

— продолжить работу по углублению 
внутрихозяйственной и межхозяйетвенной

специализации, активно внедрять про
мышленные методы производства мяса, 
молока и другой продукции;

— развернуть работу по повышению 
продуктивности дойного стада и в ближай
шие месяцы ликвидировать допущенное 
по сравнению с 1975 годом отставание в 
производстве молока, значительно улуч
шить его качество и повысить товарность;

— в ближайшие дни завершить ремонт 
скотопомещений, установку необходимых 
механизмов и оборудования, особенно на 
реконструируемых фермах. Начать неза
медлительно перевод скота на стойлввее 
содержание с организацией его кормле
ния по полным зимним рационам;

— организовать на каждой ферме про
фессиональную и экономическую учебу 
работников животноводства, включив в 
программу курса обязательное изучение 
опыта работы передовых ферм страны и 
области. Особое внимание обратить на по
вышение квалификации работников ферм, 
переведенных на новую прогрессивную 
беспривязно-боксовую технологию содер
жания скота;

— ежедекадно на каждой ферме прово
дить совещания по подведению итогов со
циалистического' соревнования и раепроет- 
раненню передового опыта в животновод
стве.

Специалисты зоотехнической и ветери
нарной служб хозяйств и сельщохозяйст- 
венных органов все свои усилия должны 
направить на то, чтобы работники жчаот- 
новодства творчески претворяли в жизнь 
задачи, поставленные решениями XXV 
съезда КПСС,

сарь-регулировщик цеха 
.V» 5 манометрового заво
да Г. Климова. При нор
не 136 манометров она 
регулирует за смену 180 
—190 штук. Комсомолка 
Г. Климова — ударник 
коммунистического тру
да.

Фото В. Казанцева.

УД АРН АЯ В А ХТА  ЗАВОДА
Коллектив Томского мано

метрового завода ударным 
трудом отмечает важные 
приближающиеся события— 
41-ю годовщину стахановско
го движения. День машино
строителя и 35-летие своего 
предприятия. Пример сла
женной работы показывает 
цех № 4, коллектив которого 
31 августа встал на вахту 
рекордного труда. Здесь 
пристально следят за ходом

социалистического соревно
вания. Имена тех, кто до
бивается наивысшей произ
водительности в работе, за
носятся на специально ут
вержденную Доску рекорд
ного труда.

А в целом по заводу луч
ших показателей по итога.м 
августа добились коллекти
вы цехов № 1 и № 11. И.м 
присуждены переходящие 
вымпелы. В. ВАККЕР.

используются мощности сви
нокомплексов.

Нынче благодаря настой
чивой работе партийных ор
ганов, умелой организации 
труда во многих районах за
пасено значительно больше 
кормов, чем в минувшем го
ду. На корову уже заготов
лено по 5,2 тонны сена и се
нажа, по 9,4 тонны силоса, 
произведено более 35 тысяч 
тонн витаминной травяной 
муки. Такие запасы при пра
вильной постановке зоотех
нической и ветеринарной 
служб позволят успешно пре
одолеть отставание в произ
водстве мяса и молока, соз
дать условия для дальней
шего роста продуктивности 
животноводства. Но это воз
можно при хорошей подго
товке животноводческих по
мещений к зиме. Пока же в 
области не готово 138 коров
ников, 280 телятников и во
ловен, 50 свинарников. Осо
бенно неудовлетворительно 
ведутся их ремонт и ре
конструкция в хозяйствах 
Кожевниковского, Зырянско
го, Шегарского районов.

ЗА ПОСЛЕДНИЕ ДВА ГОДА ЧИСЛО СПЕЦИА
ЛИСТОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА В АСИНОВ
СКОМ PAHOHJE ВЫРОСЛО ВДВОЕ. В СОВХОЗАХ 
СОСТАВЛЕНЫ ПЕРСПЕКТИВНЫЕ ПЛАНЫ НА 
1 9 7 6 — 1980 ГОДЫ ПО ПОВЫШЕНИЮ КВАЛИ
ФИКАЦИИ И ЗАКРЕПЛЕНИЮ РУКОВОДЯЩИХ 
КАДРОВ. ЧТО ОНИ ПРЕДУСМАТРИВАЮТ И КАК 
ВЫПОЛНЯЮТСЯ?
Сейчас в совхозах насчи

тывается 275 зоотехников, 
ветврачей, агрономов, меха
ников и т. п. Многие из 
них пришли в хозяйства по
сле вузов и TexHPfKyMOB, 
жили или учились раньше в 
Асиновском районе.

Прекрасный коллектив 
специалистов сложился в 
совхозе «Комсомолец». Хо
рошо зарекомендовали себя 
главный зоотехник Н. С. 
Флигинских, зоотехник Но
вокусковской фермы Н. А. 
Лещева, главный эконо
мист И. С. Малков, главный 
инженер А. Д. Петровых. 
От агронома отделения до 
директора совхоза, а потом 
генерального директора
фирмы «Комсомольская» 
вырос А. Б. Филиппов. Бла
годаря творческой работе 
специалистов в совхозе , в 
последние годы заметно 
улучшились культура про
изводства, содержание тех
ники, повысились продук
тивность животноводства и 
урожайность зерновых и 
кормовых культур.

Хорошими организатора
ми производства, пользую
щимися большим авторите
том у рабочих, считают в 
районе директоров совхоза 
имени Ленина С. М. Мель
ника и совхоза «Новиков- 
ский» Е. В. Митрушкина, 
зоотехника совхоза «Фили- 
МОНОБОКИЙ» Г . Ф. ГрИГОр!Ь€- 
ву, агронома совхоза имени 
Ленина Е. Р. Андрееву и 
многих других.

Мы стараемся обеспечить 
хозяйства кадрами из мест
ных жителей. «Свой» спе
циалист лучше знает лю
дей, проблемы района, легче 
приживается , в деревне. 
Сейчас в Томском сельхоз
техникуме обучается 41 
хозстипендиат, в Новоси
бирском сельхозинституте 
из нашего района учатся 
пятеро, всего совхозы на
правили в различные учеб
ные заведения 83 человека.

Большинство главных
специалистов и директоров 
совхозов имеют высшее 
сельскохозяйственное обра
зование. В последние годы 
проведена немалая работа и 
с руководителями среднего 
звена. За пять лет, напри
мер, число бригадиров и уп
равляющих со специальным 
образованием и обучающих
ся заочно выросло с пяти 
процентов до сорока.

Горком партии и управле
ние сельского хозяйства 
большое внимание уделяют 
идейно-политической под
готовке- специалистов. Бо
лее двухсот из них являют

ся сельскими пропаганди
стами и агитаторами. Спе
циалисты взяли на себя обу
чение рабочих, повышение 
их квалификации. В этом 
году, например, только в 
школе коммунистического 
труда обучалось около ты
сячи человек, более 20 про
центов животноводов име
ют звание мастера, а две 
трети трактористов и ком
байнеров — кв^алификацию 
первого и второго классов.

В последнее время спе
циалисты стали активнее 
участвовать в соревнова
нии, Возросла их роль в 
экономическом обосновании 
принимаемых обязательств, 
в пропаганде передового 
опыта.

Наиболее способные и 
инициативные избираются в 
партийные, профсоюзные и 
советские органы. Так, се
кретарь парткома совхоза 
«Коммунист» В. А. Шика- 
нов — эко-ыомист по образо
ванию, секретарь парткома 
совхоза имени Ленина 
В. Я. Манушенков ^  меха
ник, председатель Новокус
ковского сельского Совета 
М. Ф. Мигунов — бывший 
зоотехник,

В совхозах немало де
лается для того, чтобы спе
циалист лучше проявил се
бя в профессиональном от
ношении. Прижились лич
ные творческие планы. Они 
не только воспитывают у 
человека чувство ответст
венности в целом за выпол
нение плана, но и способст
вуют эффективному ^ис
пользованию земли, техни
ки, быстрому освоению про
грессивной технологии в 
животноводстве и т. п.

Очень полезной оказалась 
ежегодная переаттестация 
специалистов, которая ве
дется с 1974 года. По сути 
это проверка знаний, дело
вых качеств, умения рабо
тать с людьми. На основа
нии такого своеобразного 
экзамена мы поощряем или 
наказываем специалиста, 
выдвигаем на более ответст
венную должность , или 
предлагаем человеку ис
править свои недостатки. 
Переаттестация побуждает 
постоянно совершенствовать 
свое мастерство.

Более планод!ерно стала 
вестись и переподготовка 
руководящих кадров. В 
1971—1975 годах более 25Q 
человек побывали на фа
культете повышения квали
фикации Новосибирского 
сельхозикститута и в об
ластной школе переподго
товки кадров. В районе хо

рошо зарекомендовали своя 
«дни специалистов», универ
ситет сельскохозяйственных 
знаний, семинары на базе 
совхозов. Облегчает работу 
радиотелефонная диспет
черская служба, которая 
имеется во всех совхозах.

Свидетельством того, что 
миЛие специалисты прижи
ваются у нас неплохо, все
сторонне развивают ‘ свои 
знания, является хорошая 
постановка рационализатор
ской работы.

Но успокаиваться рано. 
По сути совхозы и район
ные организации только в 
начале большой и трудной 
работы.

Не во всех хозяйствах 
cnennaviMCTbi серьезно зани
маются перспективными 
вопросами производства, 
являются проводниками но
вого. И дело здесь зачастую 
не в одних знаниях, способ
ностях инженера или агро
нома. Специалисты неред
ко отвлекаются, много за
трачивают сил и времени на 
составление различных
справок, ответов и т. д. Ру
ководители среднего звена 
не всегда имеют самостоя
тельность, их подменяют 
главные специалисты хо
зяйств. Подмена совхозных 
руководителей происходит 
иногда и со стороны район
ных служб.

Ближайшая задача -~ 
создать' всем специалистам 
необходимые жилищные и 
бытовые условия, отсутствие 
которых и является часто 
причиной текучести кадров. 
Не все руководящие работ
ники обеспечены транспор
том.

Что касается районного 
аппарата, то здесь надо 
улучшить работу специали
стов, числящихся в под
ведомственных управлению 
сельского хозяйства органи
зациях. Скажем, работники 
Государственной инспекции 
по заготовкам и качеству 
сельхозпродуктов пока еще 
больше сидят в кабинетах, 
чем выезжают в совхозы и 
оказывают там практиче
скую помощь.

Составление . перспектив
ного пятилетнего плана ра
боты со специалистами и 
есть стремление к устра
нению недостатков. В этом 
году управление сельского 
хозяйства постоянно кон
тролирует подбор и расста
новку кадров в совхозах. 
Ставится цель: в каждом от
делении, на ферме иметь 
агронома или зоотехника со 
специальным образованием. 
Важно, чтобы каждый спе
циалист имел все условия 
для профессионального ро
ста и сумел завоевать ав
торитет в коллективе.

С. БАЖЕНОВ,
начальник отдела кад
ров Асиновского район
ного управления сель

ского хозяйства,

Ц ЕН ТРАЛ ЬН О М У КОМ ИТЕТУ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КИТАЯ

в  связи с кончиной Пред- глубокие соболезнования, 
седателя ЦК Коммуниста- Выражаем также наше 
ческой партии Китая Мао сочувствие семье покойного 
Цзэ-дуна примите наши и его близким.

Центральный Комитет Комм}Т!истической 
партии Советского Союза

О визите министра 
обороны СССР в ПНР

П о, приглашению члена 
Политбюро ЦК ПОРП, ми
нистра национальной обо
роны ПНР генерала армии 
В. Ярузельского в первой 
половине сентября Польшу 
с официальным дружеским 
визитом посетит военная де
легация СССР во главе с 
членом Политбюро . ЦК 
КПСС, министром обороны

СССР Маршалом Советского 
Союза Д. Ф. Устиновым.

В ходе визита Маршал 
Советского Союза Д. Ф. Ус
тинов будет присутствовать 
на проводимых на террито
рии ПНР учениях объеди
ненных вооруженных сил 
государств — участников 
Варшавского Договора
«Щит-76».

СГРЛДЛ Л В Т О Г Р А Н С П О Р Т Н И К О В

З а к о н  ж а т в ы
Недавно в нашей газете опубликованы итоги областного 

соревнования водителей, занятых на уборке урожая. По се
верной зоне первой стала бригада Г. В. Бедина с томского 
грузового автопредприятия № 2 , работающая в совхозе имени 
Калинина Бакчарского района. Сегодня мы предлагаем чита
телям заметки об этом коллективе.

БРИГАДИР
Должность эта у транс

портников особо авторитет
на. Толковый, энергичный 
бригадир—успех обеспечен.' 
Гео-ргий Владимирович Бе- 
дин бригадиром водителей 
на томском ГАТП-2 уже 
давно, а шоферский ■ стаж у 
него больше двадцати лет. 
Не раз на уборке этот кол
лектив выходил победите
лем.

В совхоз имени Калинина 
Бедин’ приехал раньше дру
гих, вместе с одним и.з 

•опытных водителей А. И. 
Щедриным. Сразу к дирек
тору, в napTKOiM. Разговор 
известный: фронт работ — 
где, как и что. жилье, столо
вая... Кроватей не оказалось, 
подушек — тоже , столовая 
не устраивала — обеды че
ресчур «легкие», зато доро
гие. Неважные виды были и 
на дело. Силосоуборочные 
комбайны к страде не гото
вы, совхоз занят сенажом. 
На закладку его сразу же 
выехали Бедин и Щедрин, До 
приезда бригады Бедин по
бывал у инженера, у меха
низаторов, у снабженцев. 
Звонил, просил, убеждал, 
доказывал... В совхозе Геор
гий Владимирович был не 
впервые, людей знал, его 
тоже знали, а это—немало
важно.

Когда прибыли основные 
силы бригады, почти все 
было готово. Дружно вклю
чились в работу. А вскоре 
бригадир преподнес сюрприз; 
организовал своеобразный 
филиал столовой для шофе
ров — прямо на квартире 
пенсионерки М. Е. Друнов- 
цевой. И все были доволь
ны: вкусно, сытно, время 
удобное.

В организацию труда тоже 
внесли коррективы.

—Поздновато начинаем,— 
сказал бригадир как-то ком
байнеру А. В. Зуевичу. — 
Хорошо бы сразу с рассве
том, как в старину было.

— Так мы не против, — 
поддержал его механизатор.

Следующим утром, едва 
забрезжил рассвет, к стоян
ке городских машин на ок
раине села пришли комбай
неры. До завтрака шоферы 
успели сделать по 3—4 рей
са. А следующий день стал 
рекордным: все водители
вывезли по 120 тонн куку
рузной массы. Это почти по 
три нормы. Щедрин — и того 
больше.

С совхозными механизато
рами у водителей добрые 
отношения. Сломается ком
байн — шоферы помогут ис
править. Тому же А. В. Зуе
вичу надо было выкроить 
время, чтобы заготовить се
но для своей коровы. Узнав 
об этом, водители вечером, 
после работы, направились 
на луга. Быстро поставил'И 
стога. А утром, как обычно, 
— на линию.
■ В самый разгар, уборки 

кукурузы Бедина подстерег
ла беда: застучал двигатель 
его нового ЗИЛа. Бригадир 
мчится в Томск, на душе до
сада: «Отличился, показал 
пример». Оказалось, води
тель тут ни при чем — за
водской брак.

Ровно через сутки Бедин 
был снова на поле. И нака
нуне, и в день приезда днев
ная норма, как обычно, бы
ла перекрыта.

Профессию шофера Геор
гий Владимирович выбрал 
не случайно. Еще до войны 
машину водил его отец.

— Нам, водителям, каждый

год приходится помогать 
селу, — говорит бригадир. — 
О том. как надо работать в 
страду. никому в оригале 
разъяснять не приходится. 
Закон жатвы: полная само
отдача.

«РАЗВАЛЮХА»
Так. наверное, называли 

на автопредприятии эту ви
давшую виды машину, 
притулившуюся в стороне у 
забора.

Валерий Носиков, молодой 
парень, только что отслу
живший в армии, был без 
машины. Точнее, без своей, 
настоящей машины — рабо
тал подменным. Когда стали 
собираться на уборку, он 
пригляделся к «развалюхе». 
Раз прошел мимо, второй, и 
тут его осенило: «Щедрин на 
этой машине работал, класс
ный шофер. Не может быть, 
чтобы она совсем была не
пригодна». Попросил разре
шения посмотреть самосвал, 
•дали «добро». С того, дня Ва
лерий не отходил от «ста
рушки». Руки в мазуте, сса
динах, желание одно — быть 
вместе с бригадой.

Нешоферу трудно понять, 
чего стоит этот кропотливый 
труд, как непросто довести 
«до ума» отбегавшую свое 
машину. Молодой водитель 
выдернсал нелегкий экза
мен. Через неделю после 
отъезда бригады Валерий 
прибыл в Плотникове, на 
центральную усадьбу совхо
за. Впрочем, теперь его ЗИЛ 
уже никто не называл «раз
валюхой». А вскоре Валерий 
заставил говорить о своей 
машине с уважением. Ни од
ной поломки, ни одного про
стоя, что ни день — полторы, 
а то и две нормы.

Когда в совхозе подвели 
итоги соревнования водите
лей на уборке кукурузы, ни
кто не удивился, что третье
— после Щедрина и Бедина
— место у молодого водите
ля.

«АВТОДОКТОР»
Случается, называют так 

Юрия Медведева. Чувствует
ся в этом слове шоферский 
юмор, но больше, пожалуй, 
признательности человеку. 
Юрий тоже еще молод. Он в 
бригаде слесарем. А слесарь
— опора водителя. «Юра, там 
посмотри, здесь проверь, 
подрегулируй»... Ну, а если 
поломка — само собой к сле
сарю. Он постоянно в цейт
ноте, хотя и встает раньше, 
а ложится позже всех. Как- 
то мы ехали пассажирами в 
машине в дальнее село. Едва 
тронулись, Юрий задремал. 
Ни рокот мотора, ни шум 
оживленной дороги ему но 
мешали. Потом я узнал, что 
ночью Юрий почти не спал: 
устранял серьезную полом
ку.

Впрочем, такие случаи 
редки. «Автодоктор» ста
рается предупредить болез
ни машин. Каждый день 
все они, за редким исключе- 
ние.м, выходят на линию. 
Обязательство бригады — 
каждому автомобилю отра
ботать за месяц не менее 
27 дней — благодаря слеса
рю оказалось «заниженным». 
В августе машины практи
чески не простаивали.

Как-то в совхозной кон
торе появился боевой ли
сток. Крупными буквами в 
нем были выведены фами
лии передовых шоферов. 
Внизу кто-то из водителей 
приписал еще одну фамилию
— Медведев...

М. ЕГОРОВ.

М О Л О Д О С Т Ь  С Т Р А Н Ы
10 сентября в Централь

ном выставочном зале сто
лицы открылась выставка 
«Молодость страны».

— Стремление понять 
характер советского челове
ка, истоки его дерзновенных 
порывов во имя Родины, во 
имя счастья —т вот, пожа

луй, то новое, что привлека
ет сегодня в творчестве на
ших, молодых коллег, — ска- 
,зал секретарь правления 
Союза художников РСФСР, 
заместитель председателя 
комиссии по работе с молеч 
дежью И, П. Сбросов.

(ТАС<Э,
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ОБРАЗ ЖИЗНИ

Центральное телевиде
ние сейчас показывает 
цикл передач об Америке 
известного политического 
обозревателя Валентина 
Зорина. С большим удо
вольствием смотрю эти 
фильмы. Во-первых, по
тому, что они сделаны ру
кой большого мастера, а 
во-вторых, экран доволь
но часто возвращает меня 
вновь в те места, которые 
пришлось посетить во 
время нашей поездки в 
Америку. Там мы впер
вые увидели, что из себя 
предс ’̂авляет хваленый 
«свободный мир».

Это было в мае прошло
го года.

ЧЕМ МЫ ГОРДИМСЯ
Честно говоря, многое по

нравилось нам в этой стра
не, однако пестрота и оби
лие впечатлений не смогли 
заслонить от нас чувств оди
ночества, неуверенности и 
тревоги, которые испытыва
ют многие американцы. Ка
залось бы, среди блеска рек
ламы и шума ярких улиц, 
все кричит о сытости, до
вольстве и благополучии. 
Но вот наш комфортабель
ный автобус подходит к во
ротам Питтсбургского метал
лургического комбината. 
Первые встречи, короткие 
беседы, и ты начинаешь яв
ственно понийать, что, не-, 
смотря на знакомую обста
новку — похожие цехи, ма
шины, — перед тобой совер
шенно иной мир. В памяти 
надолго остаются лица рабо

чих. В них—тревога и озабо
ченность. В беседе с нами 
они то и дело поглядь1ва- 
ют на часы, и мы понимаем, 
ведь каждая минута про
стоя — причина для уволь
нения. А та.м, за воротами 
ко.мбииата, стоит длинная 
очередь уставших от ожи
дания'безработных (до эко
номического кризиса на ком
бинате насчитывалось 17 
тысяч рабочих, а сейчас ос
талось одиннадцать, шесть 
тысяч человек были выбро
шены на улицу). Вот здесь, 
у ворот Питтсбургского ком
бината, я и мои товарищи 
впервые увидели безработ
ных. И были счастливы, что 
до сих пор не знали такого. 
Это был тот редкий случай, 
когда неведенье стало пред
метом гордости.

Как-то на днях встретил я 
после смены нашу заточни- 
цу Таню Белых. Она прогу- 
■лйвалась со своим малы
шом в скверике неподале
ку от проходной. Откинула 
молодая мама полог коляс
ки, показывает своего кра
савца (мы его видели в 
мае, когда всей бригадой 
встречали Таню из роддо.ма), 
■а у самой глаза светятся от 
счастья. Но вот стали про
щаться, погрустнела Татья
на; соскучилась, говорит, по 

■работе, по бригаде. «Вот ис
полнится -малышу год, и 
снова вернусь в цех.,.».

Да, Таня вернется на про
изводство, где ее ждут- това
рищи, и еще долго пред- 
гфиятие будет предостав
лять разные льготы молодой

матери, которые предусмот
рены нормами советского за
кона.

Разве может мечтать о 
таком американская мать? 
К женскому труду на пред
приятиях США отношение 
совершенно конкретное. Он 
рассматривается как труд 
второсортный.

А разве можно сравнивать 
условия труда на комбина
те с теми, которые созда
ны хотя бы на нашем заво
де. Там пыльные цехи (ра
бочие говорят, что вентиля
ционные системы уже давно 
отслужили свой век), пло
хая служба техники безопа
сности (огромные конструк
ции, смонтированные на по
толке цеха, работают без 
специального ограждения), 
зато много плакатов типа—

бенно поразило: рядом с g
комбинатом находится во- g 
доем, в котором не живут g 
даже лягушки, потому что s 
очистные сооружения на за- я 
воде очень плохие. S

На комбинате нет даже за- з 
худалой столовой — рабочие 
носят обеды с собой, едят 
среди этой же грязи, почти 
не отходя от станков.

Помню, после поездки в 
Америку я с особой радо
стью переступал порог на
шей проходной. У нас прият
но войти в любой цех, а 
особенно в новый корпус — 
светлый, просторный.

Да, Америка хороша. Но 
не для всех м только с фаса
да. Я думал об этом, когда 
с.мотрел передачи Валенти
на Зорина,

В. ЧЕРЕПАНОВ, 
ш.тифовщик цеха № 3 
завода режущих инст

рументов.

1 Р Е Б Я Т А  Н А С Т О Я Щ И Е
е Приехали мы с другом тил нам, что без бригады ре- Теперь и я научился вы- 
I  Алексеем Лазаревым в шить такой вопрос не мо- поднять и перевыполнять
S жет, надо все на общем соо- норму. Иначе и нельзя:Томск на Всесоюзную удар- рании обсудить. бригаду подведешь. Недавно

ную стройку. Направление д  считаю, что переход к наш полевой стан занял 
получили в ПМК-5. Послали Шахраю был едва ли не са- первое место по объедине- 
нас трактористами на осуше- мым значительным шагом в ниш Союзтомскмелиорация. 
ние земель в Малобрагино моей жизни. Очень нравит- У нас есть все, чтобы иор- 
Шегарского района. Греха ся сам бригадир. Он еще мально отдыхать, — тслеви- 
таить нечего, дисциплина в. молод, нет и тридцати е.му. зор, радиола, настольные иг- 
нашей бригаде была иеваж- Недавно вступил в партию, ры, передвижная библиотеч
ная, технику использовали В ПМК работает восьмой ка. Как победителям сорев- 
плохо, а значит, и зараба- год. Сначала был шофером, нования, нам выдали еще и 
тывали мало. потом мастером, сейчас про- магнитофон.

Ё Ближе к весне я стал по- раб участка. Уже несколько месяцев
В  думывать; а не податься ли В нашей бригаде ребята в мы работае.м по системе 
I  в другое место. Сказал об основном приехали по ком- бригадного подряда. Общая 
3 этом Алексею.- А он мне: сомольским путевкам из ответственность за труд еще
Ё «Давай проситься в брига- Горьковской области. Влади- больше сплотила коллектив. 
® ду Шахрая, в Гынгазово. Ре- мир Шахрай человек от- в. БАРАНКИН,

бята у него дружные, моло- зывчивый, справедливый, тпактопист ПМК-5 объе- 
дые», умеет создать хорошую ра-

Встретились мы с Влади- бочую атмосферу в коллек- дииения Союзтомскме- 
миром Шахраем. Но он отве- тиве. лиорация.
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ВЕТСКОГО РАБОЧЕГО

Q  ЗНАКОМЬТЕСЬ; БРИГАДА 
ВЛАДИМИРА ШАХРАЯ

•  ТОРЖЕСТВО НА УЛИЦЕ 
ВОКЗАЛЬНОЙ

•  КОГДА ГАИ НЕДОСМОТ
РИТ...

•  ПО СЛЕДАМ ЧИТАТЕЛЬ
СКОЙ КРИТИКИ
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РЯДОМ с НАМИ

Хозяйки автобусов
я  очень часто езжу ав

тобусным маршрутом
№ 2-а — площадь им. 
В. И. Ленина — посе
лок Новый. Убежден, 
что очень часто настрое
ние пассажиров зависит 
от того, как вас обслужи
вает кондуктор. Вот, на
пример, Абламцева Ма
рия Абрамовна. В авто
парке она проработала 
18 лет, ушла на пенсию, 
а теперь снова вернулась 
к своему делу. Легко и 
приятно работает Мария 
Абрамовна. У нее в ходу 
не сердитый окрик, кото
рым, что греха таить,

еще часто пользуются 
иные кондуктора, а при
ветливое слово, добрая 
шутка. И в салоне у нее 
всегда чистота и поря
док.

Такие же хорошие сло
ва мне хочется сказать и 
о кондукторах Розалии 
Захаровне Мурсалимо- 
вой, которая уже 23 года 
на этой работе, о Ксении 
Петровне Васильевой и 
Лидии Тимофеевне Зай
цевой. Их гостеприимст
во делает дорогу неуто
мительной.

А. СНЕЖКОВ.
г. Томск.

I  Бьем тревогу!

С р ы в а е т с я  рейс
Наш поселок Копылово—в 

15 километрах от Томска и 
соединен с ним прекрасной 
автострадой. Поэтому почти 
все. учащиеся техникумов, 
профтехучилищ, студенты- 
копыловчане предпочитают 
жить дома и ездить на заня
тия. Местный завод стройма
териалов (филиал томско
го) не может обеспечить ра
ботой всех жителей поселка. 
Поэтому часть их работает в 
городе — путь до него на ав
тобусе занимает не больше 
45 минут. Первый рейс при
городного маршрута 161-го 
— в 7 часов 10 минут. Одна

ко именно этот первый 
рейс выполняется крайне 
небрежно. Иногда он задер
живается, а то его нет сов
сем. В результате — пропу
щенные лекции, опоздания 
на работу. А это — неприят
ности, нервотрепка. И, нако
нец, убытки государству. Два 
года я езжу этим рейсом, и 
ничего не меняет здесь вре
мя.

А. ТКАЧЕНКО, 
старший научный со
трудник НИИ приклад
ной математики и ме

ханики.

Я работаю в Тугапском 
леспромхозе поваром. Корм
лю рабочих прямо в лесосе
ке. Все продукты и инвен
тарь столовой на моем 
по'дотчете. 23 июля я 
сломала ногу и до сих 

'пор нахожусь на .боль
ничном. А 13 августа врач 
Н. Г. Иванова решила сде
лать санитарный осмотр 
столовой. И хотя она знала, 
что я болею, тем не менее 
потребовала сломать замок 
и пройти в столовую. Мастер 
В. В. Лапин возражать не 
стал. Имел ли врач право 
так поступить?

В. ЧИЧКАНОВА, 
Томский район.
Вам отвечает заместитель 

прокурора Ленинского райо
на И. М. Усков:

— Администрация, сани
тарный врач, какая-либо 
специальная комиссия мо
гут открыть столовую, склад, 
магазин в том случае, когда 
подотчетное лицо скрылось. 
Но поскольку врач знала о 
вашей болезни, она не и.мела 
права вторгаться без ваше
го ведома в столовую. До
пустим, санитарный осмотр 
был срочно необходим. Но и 
тогда Н. Г. Иванова должна 
была предупредить вас и 
только с вашего ведома, в 
присутствии лица, которому 
вы доверяете, сделать это.

ГОРОД и ГОРОЖАНЕ

Праздник улицы
Четыре года назад партий

ная организация локомотив
ного депо станции Томск-П 
решила в конце лета про
вести праздник улицы Вок
зальной, над которой она 
шефствует. Так родилась 
хорошая традиция.

Вот и на этот раз, несмот
ря на ненастную погоду, 
большинство жителей вышли 
на праздник своей улицы. 
Играл духовой оркестр клу
ба железнодорожников.
Настроение у всех было ра
достным. А директор Ленин
ского комбината по благо
устройству А. Т. Андреев 
еще больше поднял его, 
когда рассказал о перспек
тивах развития района и со
общил итоги смотра за луч
шее санитарное состояние 
усадеб.

Много труда вложили Та
тьяна Николаевна Гуделис, 
Евдокия Кондратьевна Ар
хипова, Нина Константинов
на Шустер, Семен Дмитрие
вич Салищев, чтобы дворы 
своих домов сде.лать чисты
ми и зелеными. Им, как и 
другим жильцам, чьи усадь
бы заняли первое место в

смотре, главный врач сан
эпидстанции железнодорож
ного узла Галина Анатоль
евна Нечаева вручила пас
порта санитарного благопо
лучия.

Получила подарок в этот 
день и работница локомо
тивного депо Вера Григорь
евна Рябова. Ее наградили за 
то. что, на выставке цветов, 
выращенных жителями Вок
зальной, букет Веры Гри
горьевны оказался самым 
красивым.

На этом празднике де
монстрировались выставка 
детского творчества и фото
монтаж, посвященный лю- 
дДм Вокзальной.

Одни с удовольствием в 
этот день попробовали ку
линарные изделия работни
ков столовой № 46, другие 
приобрели обновки в магази
не линейного орса.

Закончился праздник
большим концертом; кото
рый специально для этого 
дня подготовили участники 
художественной сам,одея- 
тельпости клуба железнодо
рожников.

Г< ЗАВЬЯЛОВ.

Г д е

купить
к н и г у ?

По профессии я учитель, но выпуска литературы и можно 
интересуюсь философией, со- ли заранее заручиться в покуп- 
циологией, искусством. Хоте- ке какой-либо книги сог.шсно 
лось бы знать, каким образом этому плану? 
можно познако.читься с п.тном О. ХАДОТОВА, учительница.

Это письмо мы показали за.честителю директора^Том- 
ского облкниготорга А. П. Лемешко. Вот что он сообщил.

Прежде всего каждый, кто хотел бы заручиться гаран
тией приобрести книгу, в будущем году, должен позна- 
ко.миться с тематическими планами издательств. Это 
.можно сделать в любом книжном магазине. Но на худо
жественные, детские книги, книги по искусству предва
рительные заказы не принимаются.

Познакомившись с тематическим планом, можно выб
рать книгу, необходимую для работы, повышения идей
но-политического уровня, профессионального мастерства, 
узнать о передовом опыте в промышленности и сельском 
хозяйстве, получить необходимые справочники и посо
бия. После этого следует заполнить почтовую открытку, 
на которой указать свой точный адрес, полное название 
книги, ее автора, название издательства и но.мер _ пози
ции по тематическому плану. Заполненная таким образом 
открытка сдается в отдел книжного магазина.

С выходом выбранной книги в свет и поступлением ее 
в торговую сеть магазин высылает открытку почтой, по 
которой предоставляется право выкупить заказанную 
книгу в течение трех дней со дня ее получения. По исте
чении указанного срока книга поступает в свободную 
продажу.

Пользуясь случаем, хотелось бы обратить внимание 
пропагандистов и слушателй системы партийно-комсо- 
мольск.ого просвещения, школ коммунистического труда 
на предложенный способ обеспечить себя учебниками и 
учебными пособиями. Так могут приобрести книги вы
пускники средних школ, готовящиеся к вступлению в 
вузы, средние специальные учебные заведения, в про
фессионально-технические училища и все, кто любит 
книгу и хочет пополнить свою библиотеку.

Каи нас обслуживают

Х О Л О Д И Л Ь Н И К  
ВМЕСТО ТУМБОЧКИ

В прошлом году, уходя на 
пенсию, я купил за 220 руб
лей холодильник «Оазис». 
Прослужил он недолго. Вна
чале вышло из строя теп
ловое реле, потом все ос
тальное. И вот уже второй 
год «Оазис» заменяет в доме 
тумбочку. ^

У нас в Зырянке есть свой 
Дом быта, но там почему-то 
нет мастерской по ремонту

холодильных аппаратов. 
Иногда приезжают к нам 
мастера с томского завода 
«Рембыттехника». Несколь
ко раз я подавал заявку 
диспетчеру До.ма быта. Она 
аккуратно вносит ее в жур
нал, но проку от этого мало 
— мастера-то нет уже вто
рой год.

И. ВОЙТАЛЮК.
с. Зырянское.

В СОВХОЗЕ ДОВОЛЬНЫ

Т о л ь к о  что я была 
свидетельницей того, 
как на перекрестке 

возле 'магазина «Подарки» 
по проспекту имени Ленина 
машина сбила женщину. 
Сбила на пешеходной до
рожке!

Не берусь судить, насколь
ко виноват молодой шофер. 
Но уверена, что вина ложит
ся не только на него.

Все томичи знают, на
сколько неудобен этот пе
рекресток и для пешеходов, и 
для транспорта. Он распо
ложен на очень бойком ме
сте: рядом гостиница «Си
бирь», кафе, магазин, дет
ская стоматологическая по
ликлиника. По обе'стороны— 
автобусные и троллейбусные 
остановки. С улицы Плеха
нова сюда поворачивает не
мало машин разных марок. 
Пешеход, который торопит
ся, всегда рискует жизнью, 
так как длиннейшую цепоч
ку троллейбусов и автобусов 
приходится обходить всле
пую, лавируя между боль
шими и малыми колесами. 
Остановившийся (зачастую 
прямо на пешеходной до
рожке!) транспорт объезжа
ют другие автомобили, шо
ферам которых. надоедает

Первыми в медицинском 
институте ка уборку урожая 
выехали 200 студентов вто
рого курса фармацевтиче
ского факультета. В совхозе 
«Степановский» они должны 
были копать семенной кар
тофель. За четыре дня ими 
убран урожай с 20 гектаров. 
360 тонн сухого картофеля 
отгружено в хранилища.

Директор совхоза А. Ф. 
Руденко и секретарь парт
кома И. Д. Емельянов тепло 
поблагодарили студентов за

Опасный
перекресток
бесконечный поток людей и 
трудно переждать, когда на 
остановке закончат посад
ку. Машины, поворачиваю
щие с улицы Плеханова, за
частую занимают не свой 
ряд.

Нет здесь ни «островка 
безопасности», ни светофора, 
ни регулировщика. Те, кто 
оказался посреди улицы, по
падают словно в мыщелов- 
ку. Не раз наблюдала, как 
такси и автобусы проносят
ся мимо людей в опасной 
близости, почти задевая за 
полы пальто. В такой ситуа
ции немудрено и человеку с 
очень крепкими нервами 
сделать непроизвольно шаг 
назад. И тогда окажешься 
под машиной, которая объез
жает тебя сзади почти 
вплотную.

Особенно опасен этот пе
реход осенью и зи.мой, в го
лолед. У новых знаков по 
обе стороны проспекта, где 
так броско нарисован шага
ющий через-дорогу человек,

высокое качество раооты. 
Второй курс фармфака на
гражден почетной грамотой 
совхоза и денежной преми
ей. Пятидесяти студентам и 
пяти преподавателям прика
зом по совхозу объявлена 
благодарность. Среди них — 
комсорг курса коммунист 
Н. Черепанова, староста 
курса С. Скокова.

А. ЛЕБЕДЕВ, 
доцент медицинского 

института.

по четверти часа стоят по
жилые люди, школьники. 
Ну, а провезти здесь коляску 
или санки с ребенком прак
тически невозможно.

Я много раз читала в газе
тах и слышала по телевиде
нию нравоучения пешехо
дам и водителям со сто
роны работников ГАИ. 
Знаю, что ГАИ прово
дит конкурсы для шофе
ров, месячники и смотры 
безопасности движения. Вот 
только одного не пойму: са
ми работники ГАИ этот пе
рекресток проезжают с за
крытыми глазами, что ли? 
Иначе мне трудно понять, 
почему организаторы безо
пасности движения не при
нимают никаких мер. Этот 
же упрек надо, очевидно, ад
ресовать и горисполкому. 
Тем более что такой пере
кресток в Томске не один. 
Назову еще хотя бы пересе
чение проспектов имени 
Фрунзе и Комсомольского. 
Там, правда, сейчас есть све
тофоры, но все равно поряд
ка мало — часты и транс
портные «пробки» и аварий
ные ситуации.

Л. ВОСТРУХОВА, 
етудентк».

Читатель 
критиковал.
Что изменилось?

«НЕПРОСТО 
ПОЛУЧИТЬ БЕН ЗИ Н »-
сообщал читатель из Аси
на В. Емельянов, . так как 
трудно приобрести талоны. 
Его письмо было опубли
ковано в подборке писем 
15 июля. В ответ на него 
начальник Томского управ
ления Главнефтеснаба Б. А. 
Абушаев сообщил, что «ука
занные факты подтверди
лись. Торговый отдел Аси- 
новского райпо несвоевре
менно оформлял докумен
ты на получение талонов. 
Сейчас на нефтебазе они 
есть. Отпуск их организо
ван с 9 утра до 5 часов 
вечера. Кроме того, приоб
рести их можно будет че
рез торговые точки Аси- 
новского гоопо и орса Лай- 
ского ЛПХ».

« РЖАВЫЙ ГВОЗДЬ» I
Микрофельетон читате

ля И. Зеличенко о работе 
томской городской бани 
№ 4 газета опубликовала 
23 июля. Главный инженер 
городского управления 
коммунального хозяйства 
Г. Тюменцев сообщил нам: 
«В четвертом квартале ны
нешнего года трест Гор- 
ремстрой завершит ремонт 
бани. В ходе капитального 
ремонта намечено восста
новить вентиляцию, отре
монтировать оконные и 
дверные блоки. После это
го там будет обновлена и 
мебель».

I Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  
I С О Б Р А Н И Е  В П Х Е Н Ь Я Н Е
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: УЛИЦА БЕЗ АДРЕСА» |
А получилось так потому, 

что у нее — единственной 
в поселке Малиновка Том
ского района — нет назва
ния. Об этом написали нам 
жители М. Качаева, Е. Ко
мова и 15 их соседей. Рас
сказали читатели также, что 
на безымянной улице стоят 
новые дома без водопро
водов, хотя проектами они 
предусмотрены.

Мы получили ответ от 
председателя Малиновско
го сельсовета Д. Колесни
кова: «29 августа принято 
решение назвать улицу 
именем космонавта В. М. 
Комарова. На этой же ули
це, как сообщил управля
ющий Сельхозтехники тов. 
Коуров, строятся водопро
вод и водоразборная ко
лонка. В сентябре у жите
лей будет вода».

ПИСЬМО НА КОНТРОЛЕ Я
S

чЗа о б м а н — |
лишение премии |

Пенсионерка Е. М. Шпаги- S 
на написала нам, что в ма- §  
газнне № 33 Кировского Я 
райпищеторга нет кассы, а Я 
продавцы, пользуясь этим, g 
часто обсчитывают покупа- Я 
телей. Елена Михайловна Я 
рассказала недавний слу- g 
чай. Н. Купряжкина, кото- g 
рая торгует в киоске р яд о м '! 
с магазином, взяла у мужа g 
Шпагиной 5 рублей, а сдачу S 
ему вернула как с трех. g

Письмо читательницы рас- я 
следовала заместитель на- S 
чальникэ уг)равления гос- В 
инспекции по качеству то- g 
варов и торговле Д . Ф. Вет- в 
шева: «При проверке киос- В 
ка и магазина жалоба под- Я 
твердилась. Были взяты три В 
контрольные покупки, в ко- Я 
торых установлены обсчеты Э 
от 2 до 22 копеек. К то- 3 
му же продавец Купряж- В 
кина работала в нетрезвом В 
состоянии. Приказом от 20 § 
августа по Кировскому рай- Я 
пищеторгу ей объявлен Я 
строгий выговор с лише- Я 
нием премии за август. Про- Я 
давцу Яковлевой также Я 
объявлен выговор. Она ли- Я 
шена стопроцентной пре- з  
миальной оплаты за ев- Я 
густ. Заведующая магази- Я 
ном М. И. Шпинева за бес- -  
контрольность в работе g 
предупреждена. Покупа- 5 
тельнице Е. М. Шпагиной Я 
два рубля, на которые об- Я 
менула ее Купряжкина, воз- g 
вращены». §

ПХЕНЬЯН, 9 сентября. 
(ТАСС). По случаю нацио
нального праздника — 28-й 
годовщины образования 

.КНДР — здесь состоялось 
торжественное собрание 
трудящихся столицы, на ко
тором с докладом выступил 
вице-президент КНДР Ким 
Дон Гю.

Корейская Народно-Демо
кратическая Республика, 
сказал он, была создана во
лей всего корейского народа 
в сентябре 1948 года на ос
нове огромных социально- 
экономических перемен,  ̂
происшедших в . сёверной 
части страны. С тех пор на
ша страна под руководством 
Трудовой партии Кореи 
превратилась в суверенное 
социалистическое государ
ство, обладающее крепкой 
экономикой и развитой на
циональной культурой.

Остановившись на пробле
ме воссоединения страны, 
докладчик заявил, что ос
новная причина раскола на
ции кроется в агрессивной 
политике, проводимой аме
риканскими империалиста
ми и их приспешниками. Он 
потребовал незамедлитель
ного вывода американских 
войск вместе с вооружением 
из Южной Кореи. Объеди
нение Кореи, сказал Ким 
Дон Гю, должно базиро
ваться на принципах, наме
ченных в совместно<м заяв
лении Севера и Юга, без 
вмешательства посторонних 
сил.

Докладчик выразил глу
бокую признательность со
циалистическим странам, 
всем миролюбивым силам 
за активную поддержку 
борьбы корейского народа 
за мирное объединение ро
дины.

Вновь обострилась обстановка в главном городе Север
ной Ирландии Белфасте, в католических районах кото
рого опять происходили серьезные волнения, гремелм 
выстрелы и взрывы. На некоторых улицах города нв- 
явились баррикады.

НА СНИМКЕ: горящие баррикады на улицах Белфаста.
Телефото ЮПИ—ТАСС.

I К р и т и к а  э к о н о м и ч е с к о й
I п о л и т и к и

БРАЙТОН, '9 'сентябр-я.-' 
Корр. ТАСС А. Степаненко 
передает:

Острые экономические 
проблемы Англии и связан
ное с ними ухудшение по
ложения трудящихся масс 
были центральной темой на 
вчерашнем заседании 108-го 
съезда Британского конгрес
са тред-юнионов.

Делегаты съезда подверг
ли резкой критике политику 
правительства, которая ве
дет к стремительному росту 
безработицы в стране.

Экономическое положе
ние Англии, заявил в своем 
выступлении генеральный 
секретарь БКТ .JI. Мэррей, 
вызывает глубокую озабо
ченность. Нынешний уро
вень безработицы в стране, 
подчеркнул он, просто ужа
сен.

Член генерального совета 
БКТ Кен Гилли призвал 
профсоюзы приложить все 
усилия для того, чтобы до
биться ликвидации безра
ботицы, превысившей сей
час полтора миллиона чело
век.

В принятой резолюции 
съезд потребовал от прави
тельства принять срочные 
меры по ликвидации безра
ботицы, особенно, среди мо
лодежи. Съезд выдвинул 
програ.мму мер для решения 
экономических проблем 
страны — введение выбо
рочного контроля. над им
портом, расширение обще
ственного сектора экономи-

а в и т е л ь с т в а
' ки, в том числе за счет на
ционализации банков и дру
гих финансовых учрежде
ний, ограничение экспорт* 
капитала, установление же
сткого контроля над ростом 
цен й введение более высо
ких налогов на состоятель
ные слои населения.

В другой резолюции съезд 
осудил правительственную 
политику сокращения рас
ходов на социальные нуж
ды и потребовал ее отмены. 
В результате этих сокраще
ний, подчеркивается в доку
менте, бремя экономическо
го кризиса ложится на пле
чи тех, кто меньше всего 
способен нести его.

С трибуны съезда прозву
чала резкая критика в адрес' 
заключенного между прави
тельством и руководством 
БКТ соглашения об ограни
чении роста заработной пла
ты трудящихся, получивше
го название «социального 
контракта».

Однако в результате уси
ленного маневрирования 
руководству БКТ в конеч
ном счете удалось добиться 
от делегатов съезда одобре
ния т. н. «социального кон
тракта».

Тем не менее съезд вы
сказался за то, чтобы в бу
дущем году начать плано
мерное возвращение к за
ключению коллективных 
договоров без принудитель
ного ограничения зарпла
ты.

КОНЧИНА М А О  Ц З Э - Д У Н А
ПЕКИН, 9 сентября. 

(ТАСС). Здесь объявлено, 
что 9 сентября в 0 часов 10 
минут на 83-м году жизни в

Пекине скончался Предсе
датель ЦК Коммунистиче
ской партии Китая Мао- 
Цзэ-дун.

Р А С И С Т С К И Й  Ш А Б А Ш
НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. 

(ТАСС). Заверения властей 
Бостона, что начало нового 
учебного года в городских 
школах «не будет омрачено 
инцидентами, имевшими 
место в прошлом», оказа
лись несостоятельными. Ра
систы уже устроили пер
вую манифестацию в одном 
из «белых районов» города.

Съехавшись на автомоби
лях в район площади «Энд- 
рюс-сквер», белые шовини
сты на несколько часов пе
рекрыли транспортное дви
жение. На многих машинах 
были установлены плакаты 
с расистскими лозунгами; 
«Негры, вон из наших 
школ!», «Никакой интегра

ции!». В течение нескольких 
часов стоял беспрерывный 
вой автомобильных сирен— 
расисты выражали «про
тест» против совместного 
обучения белых и негров. 
Они забросали булыжника
ми городской автобус, за 
рулем которого сидел негр.

Шофер, получил ранение, 
а когда полиция в.мешалась, 
чтобы оказать ему помощь, 
хулиганы закидали камня
ми и полицейских, . ранив 
еще нескольких человек. 
Лишь после того, как при
было несколько автобусов о 
дополнительными наряда
ми полиции, расистов уда
лось разогнать.
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КРЫЛАТЫЕ ХЛОПКОРОБЫ
Три биплана «АН-2», пилотируемые томски?ли летчика

ми, бороздят сейчас небо над Ферганской долиной в 
Средней Азии. Летчики и механики, всего 14 че
ловек, перелетели со своими машинами из 
Томска в Таджикистан, чтобы по.мочь труженикам 
братской республики убрать богатый урожай хлоп
ка. Вместе со своими товарищами из Среднеазиат
ского управления гражданской авиации оНи распыляют 
над хлопковыми плантациями дефолианты, вызывающие 
опадание листьев у хлопчатника. После того, как листья 
опадут, по полям пойдут хлопкоуборочные комбайны.

Г. АЛЕКСЕЕВ.

КР ОВ Ь  Ж И В О Т В О Р Я Щ А Я
Не совсем обычные доноры появились на областной 

станции переливания крови. Прежде чем брать у них 
кровь, медики вводят им противостафилококковую сы
воротку. И только тогда, когда организм донора выра
ботает соответствующие антитела, его кровь поступает в 
распоряжение врачей. Активный колгпонент крови, 
действующий- на возбудителей опасных болезней, отде
ляется центрифугированием, а плазма крови вводится 
назад , донору.

Первым подвергся этой процедуре донор-доброволец 
рабочий объединения Сибкабель А. Е. Черепанов. Про
изводство антистафилококковой плазмы началось на 
станции переливания крови совсем недавно, но она уже 
спасла немало новорожденных томичей.

Е. АНТОНОВА.

Д О Б Р О Г О  З Д О Р О В Ь Я , У Ч И Т Е Л Ь !
Медицинская общественность Томска отметила на 

днях 80-летие со дня рождения и 55-летие врачебной, на
учно-педагогической и общественной деятельности докто
ра медицинских наук профессора Александра Георгие
вича Фетисова. Этому событию посвящено юбилейное за
седание Томского отделения Всероссийского научно-ме
дицинского общества оториноларингологов. Коллектив 
кафедры болезней уха, горла, носа, многочисленные уче
ники профессора, практические врачи области тепло по
здравили Александра Георгиевича с днем его 80-летия, 
пожелали здоровья и творческих успехов.

В. КУСКОВ, 
профессор мединститута.

ПУТЕШ ЕСТВИЕ В Н А Г Р А Д У
35 передовых работников ТЭМЗа отправцл1̂ сь за ру

беж. Путевки на поездку они получили льготные как на
граду за хороший труд.

Маршрут для группы подобран специальный. Они не 
только отдохнут на море, посетят города Болгарии, но и 
побывают на родственных предприятиях — заводах куз
нечно-прессового оборудования и «Электрокар». В плане 
поездки — встречи с коллективами болгарских рабочих.

В. СТЕПАНОВА.

У Л И Ц Ы  С В Е Т Л Е Ю Т
Томская контора Горсвет установила за последнее вре

мя современные светильники еще на нескольких улицах 
областного центра. Новые лампы зажигаются в сумер
ках на улицах Северный Каштак, Никитина. Установле
ны светильники и на улице Ижевской — в районе Чере- 
ыошников.

В. АНДРЕЕВ.

Растет Стрюжевой. В тре
тьем микрорайоне уже вста
ли корпуса больничного ком
плекса, школы, детского са
да. Поднимается первый де
вятиэтажный дом мурман
ской серии. В нем — про
сторные, удобные квартиры 
с улучшенной планировкой. 
В них не страшно будет в 
са*1ые лютые морозы. 
Строит здание бригада Нико
лая Фоменко из комсомоль
ско-молодежного управления 
№ 1 треста Томскгазстрой.
' Вторую девятиэтаяску не

давно начала строить брига
да Николая Лебедева.

На этих двух домах впер
вые в Стрежевом решено 
применить современный ме
тод работ. Это значит, что 
едва каменщики заканчива
ют этаж, следом приходят от
делочники, сантехники, элек
трики. Теперь не надо 
ждать, когда каменщики вы
ложат целиком коробку. Все 
работы бз'дут вестись одно- 
вре.менно, что сократит сро
ки строительства.

В этом году в Стрежево.м 
намечается сдать три Девя- 
тйэтажных дома. '

К. ЮРЬЕВ.

^ В TojtcKOM научно-иссле
довательском проектно-кон
структорском кабельном ин
ституте разработана но
вая технология изготов
ления обмоточных про
водов со стек.поволокнистой 
изоляцией. Подклейка и про
питка стекловолокна произ
водятся сейчас расплавлен
ными термопластичными 
смолами вместо глифтале- 
вых лаков, которые содер
жат токсичные ' растворите
ли. Воздух не загрязняется 
вредными парами и газами, 
значительно повышается ка
чество проводов, улучшают
ся электрические характери
стики. Новая изоляция ус

тойчива к ударам, переги- 
ба.м и дрзтим механическим 
воздействиям. Повышается 
производительность труда на 
10—12 процентов.

Госкомитет Совета Ми
нистров СССР по делам изо
бретений и открытий выдал - 
н,а это изобретение автор
ские свидетельства заведую
щему лабораторией малога

баритных проводов и кабе
лей В. А. Самойлову, дирек
тору института Я. 3. Реуту, 
старшему научному сотруд
нику IO. М. Линину.

В 1976 году производствен
ное объединение Сибка
бель запланировало выпу
стить 200 тонн проводов по 
новой технологии. Произ
водство этой продукции 
лишь одним объединением 
даст годовую экономию в 
230 тысяч рублей.

Активное участие во вне
дрении и разработке нового 
метода изготовления проно- 
дов приняли также , инжене
ры Ф. В. Сыренко и Л. К. 
Мохно.

В. ЩУКИН.
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ДЛЯ С Е Л Ь С К И Х  Б О Л Ь Н И Ц  I МАГАЗИН
С ельском у врачу» п р акти ко в ав ш е м у три-четы ре д е ся ти 

ле ти я  назад» и во сне не сн и л ась  та  те х н и к а , которая сейчас 
п ом огает в о сста н ав ли в ать  здоровье ж и телей  сел и о тд ален 
н ы х  поселков. Сейчас никого  не уд и в и т рен тген о вски й  к а 
би нет в сельской  больнице или бестеневая лам па в операци
онной м аленького  таеж н о го  поселка .

А те х н и к а  — и причем сам ая соврем енная — все продол
ж а е т  п о с ту п а ть  на село . Т о лько  что работники  уп р авл ен и я  . 
м ед техн и ки  передали  в распоряж ение Том ского  горздрава но
вую  п ередвиж ную  ф л ю о р о гр аф и ч ескую  у с та н о в к у . Э то т рен-г- 
ген овски й  каб и н ет на ко ле сах  вы пущ ен  в Ч С С Р  фирмой 
«Тирана» и уко м п лекто ван  прицепной генераторной у ста н о в 
кой». что позволяет проводить обследование прямо в поле или 
на ж ивотноводческой  ф ерм е.

В р азли чн ы е  районы  области  о тп р авлен ы  за последнее 
время и м п ульсн ы й  д еф и б р и л лято р , помогаю щ ий бороться с 
тя ж ки м и  сердечны м и п р и ступ ам и , оф тальм о ло ги ч ески й  ком
байн и д р уго е  новейш ее оборудование.

Г . РО М АНО В.

л ♦ *

Х у д о ж н и к и  — ш к о л ь н и к а м
Яркие, радостные краски загорелись на 

стенах холлов школы 42 в Томске. Этот 
подарок к ново.ну учс6но.чу году сделала 
ребята.» томская художница Роза Панте
леева. Она создала для школы четыре 
больших настенных росписи. Одна из ко.ч- 
позиций, выполненных темперой, назы
вается €Мсчты о скоростях*, вторая — *На

страже мира*, третья — сЗа в.гасть Сове
тов* и четвертая — ^Космос*.

Ребятам очень понравились росписи, а 
теперь они уже не представляют свою 
школу без них.

К. ГРИГОРЬЕВ.
НА СНИМКЕ: настенная композиция 

tHa страже 'мира*.
Фото В. Казанцева.

НА ОКРАИНЕ
На окраине Кривошеина 

открылся продовольственный 
магазин. Раньше жители 
вынуждены были отправ
ляться за покупками в центр 
села.

В новом магазине установ
лено современное оборудова
ние, доступ к товарам — 
свободный.

С. МОСИНА.

ТРИ Ч АСА 
П О  Т О М И
Разве может не понравить

ся такая прогулка? К услу
гам ребят — комфортабель
ный теплоход «Урал». Одно 
удовольствие проплыть на 
нем в солнечную теплую по
году по Томи. На борту 
мальчишек и девчонок при
ветливо встречает команда 
теплохода. Во время трехча
сового путешествия по реке 
они услышат увлекательный 
рассказ о природе и истории 
Томска, посмотрят фильм.

Эти поездки на теплоходе 
организовал для школьни
ков Томска областной совет 
по туризму и экскурсия.м. 
Запланированы они на каж
дый день сентября.

В. АРКАДИН.

«ГЛЯЦИОЛОГИЯ АЛТАЯ»
В издательстве ТГУ вышли два сборника «Гля

циология Алтая». В них освещены результаты си
стематических исследований учеными и сотрудни
ками университета Горного Алтая как в целях 
изучения его климата и ресурсов, так и в плане 
международного гидрологического десятилетия. 
Отражено также участие ТГУ в планах изучения 
горных объектов всего земного шара.

Статьи сборников затрагивают вопросы гидроло
гии, климатологии, геоморфологии, гляциологии 
горной местности.

Л. ГАВРИЛОВА.

«П осейдон» на Японском море
Аквалангисты клуба 

«Посейдон» манометрово
го завода вернулись не
давно с Японского моря.

Клуб существует н а . 
предприятии три года. 
Члены его все это время 
постигали азы подводного 
плавания, тренировались

в бассейне, на реке Курье. 
Но в самостоятельную 
экспедицию они ездили 
впервые. На Японском 
море участники экспеди
ции погружались на 
большие глубины, знако
мились с флорой и фау
ной подводного мира, соб

рали интересную коллек
цию.

Эта поездка заняла поч
ти весь отпуск. Но сожа
леть никому не пришлось. 
Экспедиция оставила мас
су новых богатых впе
чатлений. С удовольстви
ем вспоминают дни, про

веденные на море, техник 
Т. Самойлова, слесарь 
Г. Непомнящий, инженер 
В. Конев и другие.

Следующий отпуск за
водские аквалангисты хо
тят провести на Камчат
ке.

В. МИХАЙЛОВА. '

Б Е Р Е З Ы ,  

Я Б Л О Н И ,  

С И Р Е Н  Ь...
Целый молодой лесок по

явился в Последние недели у 
новой школы № 38, что от
крылась в микрорайоне 
Каштак. Работники управле
ния зеленого строительства 
высаживают здесь около пя
тисот молоденьких елей и бе
рез, триста кустов сирени и 
яблони, разбивают обшир
ные газоны.

Осень — пора посадок, и 
забот у зеленстроевцев не
мало. Продолжается рекон
струкция сквера у Белого 
озера. В сентябре на.мечено 
высадить ясени и березы 
вдоль правой стороны про
спекта Фрунзе — от ул. 
Шевченко до ул. Кулагина. 
У дома ребенка на ул. Льва 
Толстого и в ряде других 
мест также высаживаются 
саженцы деревьев и кустар
ников, разбиваются газоны. 
Эти работы будут продолже
ны и в октябре.

А. МИХАЙЛОВ.

Новоселы Белого озера
Вступили в завершаю

щую стадию работы по 
реконструкции Белого 
озера — замечательного 
уголка природы в центре 
крупного заводского рай
она Томска. Скоро здесь 
снова будет одно из лю
бимых мест отдыха то
мичей.

Озерю оживет не толь
ко в переносном, но и в 
буквальном смысле сло
ва. На днях в его воды 
выпущено пять тысяч 
мальков зеркального 
карпа. Так что не за го
рами то время, когда на 
берегах Белого озера по
явятся первые удильщи
ки...

А. АЛЕКСАНДРОВ.

МЛАДЕНЦАМ
Городское бюро добрых ус

луг заканчивает подготов
ку к необычному виду об
служивания самой юной ча
сти населения областного 
центра. По его прхюьбе на 
заводе Рембыттехника завер
шается изготовление первой 
парггии памятных медалей, 
которые будут вручаться ро
дителям новорожденных то
мичей сразу же в родильном 
доме. Медали эти изготавли
ваются из анодированного 
под золото дюралюминия. 
На одной стороне этого суве
нира изображен цыпленок, 
вылупляющийся из яйца, а 
на оборотной можно выгра
вировать фамилию, имя и 
отчество новорожденного, 
дату и место его рождения.

Первые медали только что 
появившимся на свет томи
чам будут вручены в ок
тябре.

Г. СЕМЕНОВ.

ПТИЦЕЛОВЫ,
ЗВЕРОЛОВЫ...
Сто красавцев-глухарей 

из нашей приобской тайги 
сменят в этом году сибир
скую прописку на столич
ную. Столько «голов» этих 
замечательных птиц запро
сил у Томского зооучастка 
Московский зоокомбинат. 
Сейчас в Александровском 
районе готовятся выйти в 
тайгу бригады ловцов, кото
рые должны обеспечить по
полнение подмосковных лет 
сов.

А цот ондатрам предстоит 
переселиться в пределах на
шей области. Новым адре
сом этих зверьков будут 
угодья Молчановского райо
на.

Е. ВИКТОРОВ.

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ

В И Т А Л И К А
С П А С Л И
Марфа Петровна Девят

кина сидела у окна своего 
дома вместе с сыновьями, 
когда шестилетняя Лена 
Ляпко, пробегая мимо по 
подымавшейся от речки до
рожке, сказала:

— Виталька утонул,^
Побледнев, Марфа Пет

ровна вскрикнула, но тут 
же увидела игравшего не
подалеку своего внука Ви
тальку. «Так это же дев
чушка про своего братика 
сказала,—мелькнула мысль. 
—  Того тоже Виталькой 
зовут...».

А  сьгновья ее — Виктор, 
приехавший в отпуск из 
Стрежевого, и младший — 
Александр, электрик совхо
за, уже бежали к речке. У 
берега она мелкая, но 
дальше мутная вода подни
малась выше груди. Под 
ногами скользили обломки 
кирпичей, коряги... Лена 
кинула прутик около доща
того мостика;

— Там...
Виктор погрузился с го

ловой в воду, и руки наша
рили лежавшее на дне дет
ское тельце.

Мальчика вытащили без 
признаков жизни, стали от
качивать. Пробыл он в во
де долго, казалось, надежды 
уже нет... Вот хлынула изо 
рта вода. Теперь искусст
венное дыхание. Еще и 
еще... Наклонившись над 
Виталькой, Виктор стал дуть 
в разжатый ротик так, как 
его когда-то учили. Нако
нец, раздался детский стон.

Мальчика отнесли домой. 
Но открыл глаза он лишь 
утром. Всю ночь от его по
стели не отходила заведую
щая Семилужинским мед
пунктом Надежда Семенов
на Бартенева.

Сейчас Виталька здоров. 
Только еще болит язычок— 
прикусил, когда тонул.

В. НИКОЛАЕВ.
Семилужки,
Томский район.

Сегодня по области 
ожидается пере.менная 
облачность, без осадков, 
по западным районам 
— кратковременный 
дождь, ветер восточный, 
7—12 метров в секунду, 
температура 19—24 гра
дуса тепла.

В Томске — перемен
ная облачность, без осад
ков, ветер восточный, 
7—12 метров в секунду, 
температура — 21—23
градуса тепла.

Книга п е р в о п р о х о д ц а - т о м и ч а
Много веков полуостров 

Таймыр представлял собой 
далекий и малоизведанный 
край, о котором человечест
во и.мело весьма скудные 
сведения. Обстоятельное и 
планомерное изучение Тай
мыра было начато в двадца
тых годах нашего века 
томичами. Первую экспеди
цию в низовья Енисея воз
главил в 1919 году молодой 
выпускник технологическо
го, ныне политехнического, 
института, геолог Николай 
Николаевич Урванцев. Это 
была крохотная экспедиция, 
имевшая своей целью найти 
уголь для пароходов, ходив
ших по Ледовитому океа
ну. Попутно с выполнением

полученного задания Урван
цев нашел в долине веки 
Норилки месторождения ме
ди II других ценных метал
лов. В следующем году экс
педиция Урванцева постави
ла в речной долине домик, 
положивший начало ныне
шнему. городу Норильску.

В последующие годы том
ские специалисты провели 

- геодезическую съемку части 
полуострова, запроектирова
ли и построили первую же
лезную дорогу в Заполярье 
— Норильск — Дудинка. В 
изучении полуострова Тай
мыр особенно отличились 
томские студенты Николай 
Александров, Евгений Орлов, 
Федор Валов, инженер Евге

ний Михайлович Ольхов
ский и многие другие. Пол
века проработал на Крайнем 
Севере Николай Николаевич 
Урванцев. Он по праву счи
тается одним из крупнейших 
исследователей Арктики.

Нынче Н. Н. Урванцев за
кончил работу над своей 
книгой об изучении Тай.мы- 
ра. Она иллюстрирована 
прекрасными фотографиями.

За последние годы вышли' 
из печати написанные Н. Н. 
Урванцевым книги: «Но
рильск»,' «На Северной Зем
ле». Новая книга будет еще 
одним рассказом о заслугах 
томичей в исследованиях бо
гатств Арктики.

И. ЛОЗОВСКИЙ.
нием

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

У Б Е Д И Т Е Л Ь Н А Я  П О БЕД А
ФИЛАДЕЛЬФИЯ, 10 сен

тября. (ТАСС). В четвертом 
туре международных сорев
нований хоккеистов, прохо
дящих на катках Канады и 
США, сборная СССР встре- 

, чалась в Филадельфии с на
циональной командой США 
и добилась убедительной 
победы — 5:0 (3:0, 1:0, 1:0).

Шайбы забросили: Алек
сандров — 2, Викулов, Реп- 
нев и Жлуктов. Организа
торы турнира — канадцы, 
сборная которых составле
на из сильнейших профес
сионалов НХЛ и ВХА, усту
пили в Монреале чемпио
нам мира — чехословацким 
хоккеистам — 0:1. Победную

шайбу ' незадолго до фи
нальной сирены забросил 
Новы.

В Виннипеге сборная 
Финляндии победила швед
ских хоккеистов — 8:6.

После четырех туров на 
первое место вышла сбор
ная Чехословакии — 7 оч
ков, далее команды: Кана
ды — 6, СССР — 5, Швеции
— 3, Финляндии — 2 и США
— 1 очко.

Университет марксизма - ленинизма 
Томского обкома К П С С
объявляет дополнитель
ный набор на очное отделе
ние журналистики рабочих 
корреспондентов областных, 
многотиражных газет и ме
стного радиовещания.

На отделении изучаются 
ак"уальные проблемы тео
рии и политики КПСС в 

• свете решений XXV съез
да КПСС, основы советской 
журналистики, марксистско-

ленинская философия, акту
альные проблемы современ
ной идеологической борьбы, 
социальная психология.

Прием проводится по ре
комендациям партийных
организаций в райкомах 
КПСС.

Желающие поступить
представляют следующие 
документы; заявление-ан

кету, две фотокарточки раз
мером 3X4 см.

Прием документов — до 
20 сентября.

За всеми справками об
ращаться в партийные ор
ганизации по месту работы, 
в университет марксизма- 
ленинизма.
г. Томск, ул. К. Маркса, 14, 
г Томск, ул. К. Маркса, 14, 
телефон № 2-20-12.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
й СПОРл1А

11 сентября. «Потоп» (2-я 
серия в двух частях) — 19-30.

ЦИРК
11 сентября. Гастроли  Ро

сто вско го  ц и рка .
Начало — в 16 и 20 часов.

к и » о

СЕГОДНЯ 
Б КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Табор у х о д и т  в небо» —

8-50, 12-30, 14-25, 16-20. 18-20,
20-15, 22-10. «Капитан Джек» 
— 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Потоп» (2-я серия в двух 

частя.ч) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «М уж чины  в ее ж и з
н и » —8-40, 10-20. 12. 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20. 22. Зал кинохро- 
н н н я . «Гр игори й  А лександр ов 
и Лю бовь О рлова» — 9, 10-05,

11- 10, 12-15, 13-20, 14-25. 15-30.
16- 35, 17-40, 18-43.

«ОКТЯБРЬ»
«Потоп» (2-я серия в двух 

ч а с тя х ) — 9 , 11-30, 14, 16-30.
19. 21-30. «Торговец» (две се
рии) — 8-40, 12-40. «К о лд ун ья»
— 16, 18-10, 20-10, 22-10, «Ч ест
ное волш ебное» — 11-10.

«ПИОНЕР»
М ультсбор ник № 51 — 9;

10-20. «Н еуловим ы е м стители »
— 11-40. 13-20, 15. «Сокрови
щ а серебряного  озера» — 16-40. 
18-40, 20-40.

«СИБИРЯК»
«Ч удо с косичкам и» — 9-20. 

«Не буду тебя лю бить»  — 11,
12- 40, 14-20, 16, 17-40. 19-20,21 .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«К ап кан »  — 12. 13-50, 15-40,
17- 30. 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Потоп» (1-я сери я i 
ч а с тя х ) — 11-30.- -14-30,
20-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Валерий  Ч калов» — 11, 
«Ромео и Д ж ул ье тта»  (две 
рии) — 18. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Больш и е гонки» (две серин)

— 18, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«П р еступ лен и е» . Часть 

«Обман» — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ч исто  ан гл и й ско е  уби йст- 
ство» — 15, 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

« Н и к а к и х  проблем» — 17-20, 
19, 21.

Т В

двух
17;30.

15.
се-

2-я-

С У Б Б О Т А , 11 сен тяб р я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.20. «В гостях у сказки>. 

«Василиса Прекрасная». Худо
жественный фильм. 11.30. Цв. 
«Здоровье». Ведет Ю. Белянчи- 
кова. 12.00. Цв. «В мире живот
ных». Ведет журналист В. М. 
Песков. 13.00. Новости. 13.10. 
Эстрадный концерт. 13.35. Цв. 
«Содружество». Телевизириный 
журнал. Ведущий — политиче
ский обозреватель А. Каверз
нев. 14.05. У,- Теккерей: «Яр
марка тщеславия». Фильм- 
спектакль Государственпого 
академического Малого теат
ра. 17.00. «Время». 17.30. Цв. 
«Сопотт76». Передача из Поль
ши. 19.00. Цв. «В мире жи
вотных». 20.00. Новости. 20.15. 
Цв. «Здоровье». 20.45. Цв. Поет 
С. Даиилюк.. 20.55. Цв. «Аме
рика семидесятых». «Бостон
ские контрасты». Фильм 3-й. 
Автор — Вал. Зорин. 21.25. 
Цв. «Экранизация литератур

ных произведений». «Гамлет 
Щигровского уезда». Телевизи
онный художественный фильм. 
23.00 — 23.30. «Время».

В Т О Р А Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

18.00. Фильм — детям. «Не; 
стное tnoBO». Ку1сольнын 
фильм. 18.40. Студия «Юность». 
«Рапортует третий трудовой». 
19,15. «Горожане, зодчие и мы». Научно-популярный
фильм. 19.35. Концерт для пе
редовиков соревнования. 20.05 
—21.20. «Дневник директора 
ш колы». Худ ожес т в е н ы ы й
филь.м. («Леифильм». 1975 г.).

12 сентября
Концертный зал филармонии 

ВЕЧЕР ФОРТЕПЬЯННОЙ 
МУЗЫКИ

Исполнитель — заслужен
ная артистка РСФСР, лау
реат международных кон
курсов

Маргарита ФЕДОРОВА
В программе: произведе

ния Ф. Шопена.
Начало — в 20 часов..

Райком ДОСААФ Совет
ского района объявляет на
бор на курсы мотоцикли
стов.

Начало обучения — с 15 
сентября.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Нахановича, 8, комната 10, 
телефон № 2-52-71.

Коллектив яслей-сада 
М<? 12 выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
воспитателя

ГО ЛЕЩ И ХИ Н О Й  
М арии П етровны .

Дирекция, общественные 
.организации и коллектив 
Сибирского физико-техни
ческого института выража
ют глубокое соболезнование 
сотрудникам института 
А. Н. Никифорову и М .Н. 
Бабиной по поводу смерти 
их отца

НИ КИ Ф О РО ВА  
Н ико лая Гр игор ьеви ча .

Коллектив управления 
охотничье - промыслового 
хозяйства при Томском обл
исполкоме выражает глубо
кое соболезнование началь
нику управления Л. В. Пи- 
чагнну по поводу скоро
постижной смерти его от
ца

П И Ч А ГИ Н А  
В аси ли я А ндреевича .

Ш 1 А Д Р №  И ТЕЛЕФОНЫ
А дрес р ед акц и и : 634050 , Том ен, ГС П , п р . мм. Ф р у н зе ; 103.

с е к р е та р и а та —4-80-20. 4-74-48, отдела
— 4-51-83, 4-35-53, о тд ела  сельско го
бы та  — 4-81-61. 4-70-34, о тдела писем  --  - ------ -

с те н о гр а ф и с тк и  — 4-70-34, деж урно го  — 2-05-88.

. ,  _________ _ -----  ----- Телеф оньп  приемной ____________ __________ __________ __________________________
тд ела  п ар тийной  ж и зн и  — 4-80-52, о тд ела  про п аган ды  — 4-80-95, п ро м ы ш ленности  — 4-46-76,
I х о з я й с т в а —4i83-65 , 4-23-60, о тд ела  н ауки  и учеб н ы х заведений — 4-33-63, 4-74-48, о тд ела  инф орм ации  — 
— 4-81-65. 4-77-87, 4-77-31, о тд ела  и ллю страц и й  — 4-71-39, зав , хо зяй ств о м  и отдела объявлений  — 4-77-62, 
в — 2-05-88.

редактора
п ро паганды

4-74-35. зам естителей  ред актора  — 
4-30-95,__п ро м ы ш ленности  — 4-46-76,

4-77-52, 4-71-35. о тв е т . се кр е та р я  — 4-72-34,
4-40-48, о тдела н е ф тегео л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  

4-73-32, 4-81-22, отдела созетсн о го  стр о и те л ь ств а  и
областной  ж ур н ал и стск о й  орган изац и и  — 4-29-91,

К300415 Заказ № 1189 г. Тотск, типография издательства «Красное зпамяя.
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